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Отчетно-выборные 
партийные собрания

в  первичных партийных органи- 
аациях нашей области начались от
четно-выборные собрания. Вслед за 
ними в октябре и ноябре будут про
ходить районные партийные конфе
ренции.

В нынешнем году отчеты и вы
боры партийных органов проходят 
в обстановке большого политическо
го и производственного подъема, 
вызванного всенародной борьбой за 
осуществление решений XX съезда 
КПСС. Отчетный период в жизни 
нашей партии и всей страны на
сыщен важными историческими со
бытиями: состоялись февральский и 
июньский Пленумы ЦК КПСС, про
изведена перестройка управления 
промыщленностью и строитель
ством, принят ряд мер для даль
нейшего повышения материального 
и культурного уровня трудящихся. 
Советский народ принимает все ме
ры к тому, чтобы в ближайшие го
ды догнать Соединенные Штаты 
Америки по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения. 
Решается задача резкого усиления 
темпов жилищного строительства в 
нашей стране.

Советские люди под руководством 
партии, осуществляя про: рамму 
коммунистического строительства, 
полны решимости успешно спра
виться с хозяйственно-политически, 
ми задачами текущего года и озна
меновать 40-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции новыми успехами на всех 
участках хозяйственного и куль
турного строительства. Это одно из 
ярчайших свидетельств еще более 
возросшего партийного влияния на 
массы, дальнейшего укрепления 
связей партийных организаций с 
массами.

Состоявшиеся в ряде партийных 
организаций отчетно-выборные соб
рания говорят о возросшей активно
сти коммунистов, о возросшей ини
циативе и принципиальности в по
становке вопросов партийного и хо
зяйственного строительства.

Отчетно-выборные партийные 
собрания, проходящие ^на промыш
ленных предприятиях, в центр вни
мания ставят вопросы перестройки 
управления промышленностью и 

■ строительством, выполнения социа
листических обязательств, приня
тых в честь 40-летия Великого 
Октября. Большое внимание уде
ляется вопросам технического про
гресса, повышения производитель
ности труда, снижения себестоимо
сти продукции, распространения и 
внедрения опыта новаторов произ
водства. Коммунисты особо подчер
кивают, что партийные организа
ции должны совершенствовать фор
мы и методы руководства предприя
тиями, умело сочетать политиче
скую и хозяйственную работу.

В обстановке высокой активности 
прошло отчетно-выборное собрание 
на Томском подшипниковом заводе. 
Выступления коммунистов были 
проникнуты огромной заботой о 
правильной организации производ
ства, о повышении производитель
ности труда, внедрении новой тех
ники и технологии. Коммунисты 
критиковали руководителей пред
приятия за то, что они слабо раз
вертывают борьбу рабочих и инже
нерно-технических работников За 
технический прогресс, недостаточно 
оперативно решают производствен
ные вопросы. При высокой актив
ности ПР0Ш.ЛИ собрания на Томском 
лесоперевалочном комбинате, в це
ховых парторганизациях завода ре
зиновой обуви и других.

В деревне сейчас самая напря
жённая цора сельскохозяйственных 
работ. В колхозах и МТС также

проходят отчетно-выборные партий
ные собрания. Внимание сельских 
партийных организаций должно 
быть сосредоточено на быстрейшем 
завершении уборки урожая и вы
полнении государственного плана 
хлебозаготовок. Сельские коммуни
сты должны принять все меры к 
тому, чтобы выполнить принятые 
обязательства по производству жи
вотноводческих продуктов, чтобы 
каждый колхоз образцово подгото
вился к зимовке скота. В борьбе за 
решение этих задач проверяется 
боеспособность сельских партийных 
организаций.

На многих проходящих отчетно- 
выборных собраниях всесторонне 
обсуждаются вопросы идеологиче. 
ской работы, намечаются пути даль
нейшего улучшения сети партий
ного просвещения, агитационно-мас
совой работы.

Отчетно-выборное собрание —  
важное событие в жизни каждой 
партийной организации. Районные 
и городские комитеты партии обя
заны внимательно проследить за хо
дом подготовки и проведения собра
ний.

Сейчас в ходе отчетов и выборов 
есть случаи слабой подготовки соб
раний. Неудовлетворительно, на
пример, было подготовлено собрание 
на Александровском рыбоконсерв
ном комбинате. В Александровском 
районе рыбоконсервный комбинат 
является единственным крупным 
промышленным предприятием. Но 
даже на отчетно-выборном собрании 
этой парторганизации не присутст
вовал ни один из секретарей райко
ма партии. Плохо прошло отчетно- 
выборное собрание в парторганиза
ции Томской махорочной фабрики.

Особое внимание партийные ко
митеты должны обратить на то, 
чтобы отчетно-выборные собрания 
проводились при полном соблюдении 
принципов внутрипартийной демо
кратии, положений Устава КПСС, 
а также инструкции ЦК КПСС «О 
проведении выборов руководящих 
партийных органов». Факты гово
рят о том, что на отдельных отчет
но-выборных собраниях наблюдает
ся неорганизованность при выборах 
новых руководящих кадров. На Пы- 
жинском сплавучастке Каргасок- 
ской сплавной конторы работают 
23 коммуниста, а на собрании сек
ретарем парторганизации был из
бран коммунист, не работающий на 
этом производстве. Нельзя также 
признать нормальным, когда в со
став комитетов и бюро избирается 
мало рабочих, механизаторов, кол
хозников. В строительном тресте 
JM1 97 из 11 избранных членов 
партийного бюро только 2 рабочих.

Одним из важнейших условий 
повышения роли отчетно-выборных 
собраний является забота о дейст
венности принятых решений, о вы
полнении предложений и критиче
ских замечаний, высказанных ком
мунистами. Важно сразу же после 
принятия решения вовлечь комму
нистов в активную борьбу за пре
творение в жизнь намеченных ме
роприятий.

Проведение отчетно-выборных 
собраний по-деловому, в обстановке 
острой критики и самокритики бу
дет ■ способствовать дальнейшему 
подъему всей внутрипартийной ра
боты, развитию активности и само
деятельности партийных масс. От
четно-выборные собрания, несом
ненно, помогут партийным органи
зациям выше поднять активность 
каждого коммуниста, мобилизовать 
широкие массы трудящихся на ус
пешное решение задач, поставлен
ных Еонмунистической партией и 
Советским правительством.

П О Р

П Р И К А З
Министра оборонЫ СССР
9 сентября 1957 г.

м  т
г Москва

Об увольнении из Вооруженных Сил OOGP 
военнослужащих, выслуживших установленные 

сроки службы, и об окередном призыве 
на действительную военную службу

в  соответствии с Законом о всеобщей воинской обязанности прика
зываю:

1. Уволить из рядов Советской Армии, Военно-Морского Флота, по
граничных и внутренних войск в запас солдат, матросов, сержантов и 
старшин, выслуживших установленные Законом сроки действительной 
военной службы.

2. В связи с увольнением военнослужащих, . указанных в п. 1 на
стоящего приказа, призвать на действительную военную службу в Со
ветскую Армию, Военно-Морскрй флот, в пограничные и внутренние 
войска граждан 1938 года рождения, не имеющих права на. льготу и 
отсрочку от призыва, а также граждан призывных возрастов, которым 
истекли отсрочки от призыва и сверстники которых проходят действи
тельную военную службу.

3. Приказ объявить во всех ротах, батареях, эскадрильях и на ко
раблях.

Министр обороны СССР Маршал Советского Союза
Г. ЖУКОВ.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
Об удорядочеиии дела присвоения имен 

государственных и общественных деятелей 
краям, областям, районам, а также городам 

и другим населенным пунктам, предпрнатиам, 
колхозам, учреждениям и организациям

Президиум Верховного Совета СССР отмечает, что в деле присвоения 
административным центрам, предприятиям, колхозам, учреждениям, 
учебным заведениям имен советских государственных и общественных 
деятелей были допущены крупные недостатки ж отступления от ленин
ских традиций.

Великий Ленин учил советских людей быть скромными и сам был 
образцом скромности и простоты, непримиримым иротивником возвели
чения его имени. «Вы не можете представить себе, —  говорил он, —  
до какой степени неприятно мне постоянное выдвигание моей лично
сти». При жизни В. И. Ленина имя его не присваивалось ни одной об
ласти, ни одному району или городу.

Впервые имя Ленина было присвоено городам Ленинграду и Ульянов
ску после его смерти, в 1924 году, в знав огромной любви советского 
народа к своему вождю и учителю и в целях увековечения его памяти.

В последующие годы по просьбам трудящихся в исключительных 
случаях некоторым городам, районам, поселкам, предариятиям, колхо
зам, учреждениям были посмертно присвоены имена отдельных видных 
государственных и общественно-политических деятелей, что являлось 
одной из форм признания народом их выдающихся заслуг и вьдражения 
доверия трудящихся Еоммунисгичесвой партии.

Однако в период распространения культа личности имена государ
ственных и общественных деятелей еще при их жизни стали присваи
ваться большому количеству районов, городов, поселков, предприятий, 
колхозов, учебных заведений. Такая практика ведет к неправомерному 
возвеличению отдельных личностей, умаляя роль партии, как коллек
тивного руководителя и организатора масс, не способствует правиль
ному воспитанию кадров в духе партийной скромности.

В целях устранения имеющихся недостатков и установления надле
жащего порядка в деле присвоения имен государственных и обществен
ных деятелей краям, областям, районам, а также городам и другим на
селенным пунктам, предприятиям, колхозам, учреждениям и организа
циям Президиум Верховного Совета СССР постановляет:

1. Признать необходимым прекратить в дальнейшем присвоение 
краям, областям, районам, а также городам и другим населенным пунк
там, предприятиям, железнодорожным станциям, колхозам, учрежде
ниям, учебным заведениям и организациям имен государственных, об
щественно-политических деятелей, деятелей науки и культуры при их 
жизни.

2. Установить, что впредь присвоение имен в соответствии со стать
ей первой настоящего Указа может производиться только посмертно в 
целях увековечения памяти особо выдающихся государственных, обще
ственно-политических деятелей, защитников Родины, героев труда, дея
телей науки и культуры и лишь в исключительных случаях по хода
тайствам трудящихся, а также советских и общественных организаций 
в следующем порядке:

а) краям, областям, районам, а также городам и другим населенным 
пунктам присвоение имен производится Президиумами Верховных Сове
тов союзных республик:

б) государственным предприятиям, железнодорожным станциям, уч
реждениям и другим объектам и организациям общесоюзного подчинения 
присвоение имен производится Советом Министров СССР;

в) государственным предприятиям, учреждениям и другим объектам 
и организациям союзно-республиканского, республиканского и местного 
подчинения присвоение имен производится Советами Министров союз
ных республик;

г) колхозам, предприятиям и артелям промысловой кооперации и дру
гим кооперативным организациям присвоение имен производится по хо
датайству общих собраний членов этих организаций исполкомами соот
ветствующих краевых, областных Советов депутатов трудящихся. Сове
тами Министров АССР, а в республиках, не имеющих областного деле
ния, —  Советами Министров союзных республик.

3. Считать целесообразным произвести переименование областей, 
районов, городов, поселков, сел, предприятий, колхозов, учреждений и 
организаций, которым присвоены имена ныне здравствующих государ
ственных и общественных деятелей. Указанные переименования произ
водить в каждом отдельном случае в соответствии со. статьей второй на
стоящего Указа.

4. Считать у'1'ра1'ийшймй силу ранее принятые по этим вопросам 
законодательные акты, согласно приложению.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховнего Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Еремль.
11 сентября 1957 г.

ПРИЛОШЕНМЕ
к Емаву Президиума Вержовиоео 

Совета СССР от 11 еентябра 1957 г.

П Е Р Е Ч Е Н Ь
законодательных актов, утративших силу

Постановление Президиума ЦИЕ 
СССР от 28 декабря 1923 г. «О 
воспрещении переименования насе
ленных пунктов, имеющих почтово
телеграфные учреждения» (Вестник 
ЦИЕ, СНЕ и СТО СССР, 1923 г., 
№ 12, ст. 328).

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 5 февраля 1924 г. «О вос
прещении переименований именем 
В. И. Ульянова — Ленина без пред
варительного разрешения Президиу
ма Центрального Исполнительного 
Комитета Союза ССР» (Вестник 
ЦИЕ, СНЕ и СТО СССР, 1924 г;, 
X- 2, ет. 31).

Постановление Президиума ЦИЕ 
СССР от 6 марта 1930 г. «О пере
именовании станций железных до
рог в плановом порядке» (Протокол 
№ 30, п. 24 заседания Президиума 
ЦИК СССР от 6 марта 1930 г.).

Статья 4 постановления Прези
диума ЦИК СССР от 10 декабря
1930 г. «О переименовании одно
именных населенных пунктов Мо
сковской области» (СЗ СССР,
1931 г., № 1, ет. 7).

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 3 ноября 1931 г. «О по
рядке присвоения имен отдельных 
работников городам, ж. д. станциям, 
районам, селам, предприятиям и 
т. п.» (Протокол 21, п. И  засе
дания Президиума ЦИК СССР от 
3 ноября 1931 г.).

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 27 апреля 1932 г. «О по
рядке присвоения имен отдельных 
работников городам, ж. д. станциям, 
районам, селам, предприятиям и 
т. п.» (Протокол З'й 36, п. 17 засе

дания Президиума Ц1К СССР от 27 
апреля 1932 г.).

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 17 июня 1932 г. «Хода
тайство ЦИК УэССР о пересмотре 
постановления Президиума ЦИЕ 
Союза ССР от 27 IV —  т. г. в ча
сти присвоения имен отдельных ра
ботников предприятиям, учебным 
заведениям, больницам, колхозам и 
совхозам республиканского значе
ния» (Протокол Xi 40, п. 5 заседа
ния Президиума. ЦИК СССР от 17 
июня 1932 г.).

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 28 мая 1935 г. «Проект 
циркулярного письма ЦИКам союз
ных республик по вопросу о поряд
ке рассмотрения ходатайств о пере
именованиях населенных мест 
СССР, а также присвоения имен от
дельных работников учреждениям, 
организациям и предприятиям» 
(Протокол Mi 9, п. 33 заседания 
Президиума ЦИК СССР от 28 мая 
1935 г ,).'

Постановление Президиума ЦИК 
СССР от 27 мая 1936 г. «О прекра
щении переименований городов, 
районных центров и местечек и 
железнодорожных станций» (СЗ 
СССР, 1936 г.. № 31, ст. 275).

Статья 2 постановлрия Прези
диума Верховного Совета (ЗССР от 
13 мая 1947 г. «Об Указе Прези
диума Верховного Совета Киргиз
ской ССР «О присвоении Военно
парашютному училищу имени Вер
ховного Совета Киргизской ССР» 
(Протокол i№ 12, п. 68 заседания 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 13 мая 1947 г.).

Совещание секретарей горкомов КПСС 
и председателей горисполкомов городов РСФСР

Объединение профессиональных союзов
11 сентября состоялся объеди

ненный пленум центральных коми
тетов профсоюзов рабочих местной 
промышленности и коммунального 
хозяйства.

Пленум принял решение объеди
нить эти два профсоюза в один 
профсоюз рабочих местной промыш

ленности и коммунального хозяй
ства.

Пленум избрал президиум ЦК 
профсоюза в составе 9 человек/ 
Председателем ЦК профсоюза избран 
тов. И. В. Фартунин, секретарем 
тов. К. Ц. Емельянова.

(ТАСС).

19 сентября в Кремле открылось 
совещание секретарей городских ко
митетов КПСС и председателей гор
исполкомов городов Российской Фе
дерации. На нем присутствуют 
представители 225 городов РСФСР. 
В работе совещания принимают 
участие товарищи Н. И. Беляев, 
А. И. Микоян, М. А. Суслов, 
П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин, 
Председатель Президиума Верховно
го Совета РСФСР М. П. Тарасов, 
Председатель Совета Министров
РСФСР М. А. Ясное, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, руководящие ра
ботники Советов Министров респуб- 
.тик Федерации, аппарата ЦК КПСС, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Совещание открыл секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. И. Беляев.

Вчера на совещании обсуждался 
вопрос о состоянии жилищного
строительства в городах и мерах по 
выполнению годового плана. С док
ладами выступили секретари Ста
линградского горкома КПСС тов. 
К. К. Чередниченко, Новосибирского 
горкома КПСС тов. Ф. И. Лощенков 
и председатель Госплана РСФСР 
тов. Н. К. Байбаков.

Город Сталинград, разрушенный 
до основания в дни войны, ныне не 
только восстановлен, но и превра
щен в один из крупнейших про
мышленных центров страны, гово
рит тов. Чередниченко. Жилищный 
фонд его уже превышает довоенный 
и составляет 2,5 миллиона квадрат
ных метров. Однако в городе еще 
испытывается болыпая нужда в 
жилье. Сейчас сталинградская пар
тийная организация уделяет жи
лищному строительству большое 
внимание.

В этом году все строительные 
организации города перевыполняют 
задания. При годовом плане в 145 
тысяч квадратных метров уже сда
но в эксплуатацию около 100 ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади. Кроме того. 50 тысяч квад
ратных метров жилья построено 
предприятиями и индивидуальными 
застройщиками. Этим сдвигам спо
собствовало расширение производст
ва строительных материалов, созда
ние постоянных кадров строителей, 
улучшение организации труда на 
стройке. Вся пдлитическая работа 
сейчас сосредоточена непосредствен
но на строительных объектах и 
площадках. На многих из них сое 
даны партийные и партийно Комсо
мольские группы.

Важную роль сыграло создание 
Совнархоза Сталинградского эконо
мического района, который объеди
нил все строительные тресты в од
но управление. Это резко улучшило 
организацию работ. Активное уча
стие в жилищном строительстве 
принимают граждане, нуждающиеся 
в жилье. Они с большой охотой 
принимают обязательства отрабо
тать определенное время на строи
тельстве домов, в которых они бу
дут жить.

Быстро растет население Новоси
бирска —  одного из крупнейших 
городов на востоке страны. Секре
тарь Новосибирского горкома КПСС 
тов. Ф. И. Лощенков рассказал, ка- 
■кие меры принимает партийная ор
ганизация для претворения в жизнь 
постановления партии и правитель
ства о развитии жилищного строи
тельства. Трудящиеся Новосибирска 
должны получить в этом году 300 
тысяч квадратных метров жилья —  
в два с лишним раза больше, чем в 
прошлом.

Как и в других городах, в Ново
сибирске широкое распространение 
получил метод народной стройки 
жилищ по примеру горьковчан. Та
ким методом возводится 445 домов 
общей площадью в 100 тысяч квад
ратных метров. Интересен опыт 
коллектива завода радиодеталей. На 
этом предприятии к началу года 
нуждалось в квартирах 350 семей. 
Начав жилищное строительство сво
ими силами, заводской коллектив 
решил обеспечить всех жильем к 
40-летию Октября. Для этого здесь 
заложено 118 зданий. ЕвартирьГ в 
них распределены среди будущих 
жильцов. С каждым из них заклю
чен договор, по которому завод обя
зуется предоставлять материал, 
транспорт, техническую помощь, а 
будущие жильцы —  выполняд'ь сво
ими силами определенные работы. 
Все эти меры намного ускорили со
оружение жилищ. Примеру завода 
радиодеталей последовали многие 
другие предприятия. Партийные ор
ганизации Новосибирска осущест
вляют повседневный контроль за 
ходом строительства, за сдачей 
строящихся домов в эксплуатацию.

Председатель Госплана РСФСР 
тов. Н. К. Байбаков сообщил, что 
за 1956 год в городах и рабочих 
поселках РСФСР построено за счет 
государственных средств и с по
мощью государственного кредита
25,4 миллиона квадратных метров 
жилой площади, а силами колхозни
ков и сельской интеллигенции ■—  
более 250 тысяч жилых домов. В 
этом году план строительства на
много увеличен. Однако по ряду ми
нистерств и ведомств он выполняет
ся плохо. Далеко не все руководи
тели Совнархозов, республиканских 
министерств и местных Советов 
уделяют необходимое внимание раз
витию жилищного строительства.

Огромное значение приобретает 
почин горьковчан, возводящих дома 
методом народной стройки. Рабочие 
и служащие только 72 крупных го
родов РСФСР обязались построить 
этим методом более 1,3 миллиона 
квадратных метров жилой площади. 
Хорошо ведется оно в Новосибирске, 
Омске, Ульяновске и ряде других 
городов. Средства на финансирова
ние такого строительства получа

ются в основном за счет накопле
ний предприятий. Поэтому новый 

метод строительства способствует 
также усилению борьбы рабочих за 
повышение производительности тру
да, за рентабельность предприятий.

Тов. Байбаков подчеркнул, что 
исполкомы местных Советов, руко
водители предприятий и ведомств 
должны уделять больше внимания 
также индивидуальному жилищному 
строительству.

В городе Омске, как сообщил в 
своем В1̂ступлении секретарь Ом
ского горкома партии тов. А. А. Ро
дионов, сооружают дома методом на
родной стройки более 12 тысяч ра
бочих. Главное внимание строите
лей партийная организация нацели
вает на использование местных ма
териалов. в том числе камышита. 
Поставленная партией и правитель
ством задача ликвидации недостат
ка в жилье будет решена в Омске, 
по предварительным подсчетам, за 
7— 8 лет.

Выступает секретарь Горьковско
го горкома КПСС тов. С. И. Родин.

—  ЦК партии и Совет Министров 
СССР, —  говорит он, —  одобрили 
почин рабочих и служащих города 
Горького по строительству домоз 
собственными силами. Это налагает 
на нас повышенную ответствен
ность. Сейчас коллективы многих 
предприятий города берут на себя 
такие обязательства, которые позво
лят им ликвидировать нужду в 
жилье в ближайшие 3— 4 года. 
Коллективы некоторых предприятий 
начали сооружать своими силами и 
культурно-бытовые учреждения.

Совещание не удовлетворили вы
ступления секретаря Ростовского 
горкома КПСС тов. Д. Я. Соколова и 
Ивановского горкома КПСС тов. 
Г. И. Максимова, которые не смог
ли сообщить о конкретных меро- 
нриятиях по ускорению темпов жи
лищного и культурно-бытового 
строительства в этих городах.

По первому вопросу на совеща
нии выступили также секретари 
горкомов партии: Краснодарского —  
тов. А. М. Кривов, Ворошиловско
го —  тов. Н. Г. Герасимов, заме
ститель председателя Госстроя СССР 
тов. В. И. Светличный, министр 
здравоохранения РСФСР С. В. Кура- 
шов, заведующий отделом строи
тельства ЦК КПСС тов. И; А. Гриш- 
манов и другие.

Затем совещание перешло к об
суждению вопроса о состоянии об
щественного питания и мерах его 
улучшения. С докладами по этому 
вопросу выступили председатель 
исполкома Куйбышевского горсовета 
тов. в; И. Смирнов и секретарь Во
ронежского горкома КПСС тов. 
А. А. Королев.

V
11 сентября совещание секрета

рей горкомов КПСС и председателей 
горисполкомов городов РСФСР нача
лось с обсуждения вопроса о со
стоянии общественного питания и 
мерах его улучшения. С докладом 
на эту тему выступил Министр 
торговли РСФСР тов. И. А. Лука- 
шев. В директивах XX съезда КПСС, 
говорил тов. Лукашев, предусмотре
но увеличить за пятилетие сеть 
столовых не менее чем на 50 про
центов и выпуск продукции пред
приятиями общественного пита
ния —  на 75 процентов. Благода
ря заботам партии и правительства 
растет сеть предприятий обществен
ного питания. В 1956 году в Рес
публике открыто 5.530 новых сто
ловых, буфетов, чайных, и сейчас 
в РСФСР насчитывается около 76 
тысяч предприятий общественного 
питания.

К областях и городах есть нема
ло столовых, чайных, буфетов, ре
сторанов, которые могут служить 
примером хорошего обслуживания 
населения. Однако в организации 
общественного питания имеется 
много серьезных недостатков, рас
ширение сети его'предприятий от
стает от растущей потребности на
селения.

Во многих городах и рабочих по
селках, а особенно при некоторых 
промышленных предприятиях и 
учебных заведениях недостает сто
ловых, закусочных. Качество при
готовления пищи зачастую остав
ляет желать лучшего. Строитель
ство помещений для новых столо
вых в, ряде городов ведется медлен
но. В Сталинграде, например, ре
сторан строят четвертый год. В не
которых местах количество столо
вых не только не увеличивается, а 
даже сокращается. В Куйбышеве 
исполком городского Совета решил 
переоборудовать здание фабрики- 
кухни в... плавательный бассейн. 
Медленно вводится еамообслужива- 1̂ е  в столовых.

Докладчик говорит о необходимо
сти более широкой организации от
пуска обедов на дом, а также про
дажи полуфабрикатов. В Москве, 
Ленинграде, Свердловске, Саратове, 
Челябинске и некоторых других 
городах полуфабрикаты продаются 
во многих магазинах. Это облегчает 
труд домашних хозяек, сокращает 
время на приготовление пищи. 
Между тем, в большинстве крупных 
центров до сих пор нет предприятий 
по торговле полуфабрикатами. Су
щественным недостатком является 
то, что количество овощных и мо
лочных блюд в столовых все еще 
остается недостаточным.

Устранение всех этих недоетаткоб 
в организации общественного пита
ния, сказал в заключение доклад
чик, в значительной мере зависит 
от исполкомов городских Советов и 
местных партийных органов.

Директор научно-исследователь
ского института питания Академии 
медицинских наук СССР профессор

I

0. П. Молчанова в своем выступле
нии обратила внимание на необхо
димость увеличить число диетиче
ских столовых.

Интересным опытом организации 
общественного питания поделился 
секретарь Сочинского горкома КПСС 
тов. С. Г. Плетнев. Для отдыхаю
щих в Сочи организована продажа 
штучных блюд по ценам, не требу
ющим сложных расчетов —  в 1— 2 
рубля. Отъезжающим с курорта 
продается набор продуктов на 2— 3 
дня. Практикуется торговля моло
ком с доставкой ра дом. Для даль
нейшего улучшения общественного 
питания в городе имеется еще. мно
го неиспользованных резервов. В 
столовых на чистке картофеля и 
овощей занято около 300 человек. 
Между тем, с успехом можно орга
низовать первичную обработку этих 
продуктов в одном пункте и достав
лять их в столовые в виде полу
фабрикатов. При правильной поста
новке откорма свиней пищевыми 
отходами можно к 1960 году пол
ностью отказаться от завоза в Сочи 
свинины. В Сочи была проведена 
конференция поваров, устроена вы
ставка различных блюд, показав
шая, какими большими возможно
стями улучшения качества пищи 
располагают столовые.

Председатель исполкома Тульско
го горсовета тов. С. М. Шалашни- 
ков сообщил о мерах, принимаемых 
городскими организациями для уве
личения количества ето.товых, чай
ных и закусочных.

Выступивший на совещании Ми
нистр торговли СССР тов. Павлов 
подчеркнул, что горкомы КПСС и 
горисполкомы могут многое сделать 
для улучшения работы предприятий 
общественного питания. В любом 
городе молшо с успехом организо
вать доставку молока на дом. В гор. 
Горьком фабрика-кухня готовит по
луфабрикаты для городских столо
вых. Это полезное начинание также 
можно применить во многих других 
городах. Тов. Павлов говорил так
же о, необходимости пересмотра си
стемы заработной платы работников 
общественного питания для повы
шения их заинтересованности в 
улучшении качества и ассортимен
та приготовляемых блюд.

Затем совещание обсудило вопрос 
о работе культурно-просветитель
ных учреждений.

Секретарь Кемеровского горкома 
КПСС тов. В. И. Карпов рассказал о 
том, как удовлетворяются кyльfyp- 
ные запросы трудящихся областно
го центра. В Кемерово имеется два 
театра, областная филармония, ра
ботают 22 клуба и несколько,домов 
культуры. Репертуар театров обо
гатился за последнее время новыми 
пьесами, повысился его идейный и 
художественный уровень, и жители 
города охотнее стали посещать те
атры. Улучшилась работа клубов и 
красных уголков. Около 12 тысяч 
человек занимается в коллективах 
художественной самодеятельности, 
которые готовят к 40-летию Октяб
ря новые программы. К сожалению, 
говорит тов. Карпов, имеющихся в 
городе культурно-просветительных 
учреждений недостаточно, многие из 
них плохо оборудованы. Особенно 
плохо обстоит дело с кинообслужи
ванием трудящихся. Мало еще го
родские организации проявляют за
боты о благоустройстве парков го
рода.

О том, как быстро растет сеть 
культурно-просветительных учреж
дений в Калинине, рассказал секре
тарь Калининского городского ко
митета партии тов. Л. Л. Острог- 
ский. Говоря о необходимости 
раслшрения клубной сети, тов. 
Острогский высказал мнение о не
целесообразности впредь строить 
маленькие клубы, рассчитанные на 
коллектив одного предприятия. Го
раздо правильнее, по его мнению, 
было бы кооперироваться трем —  
четырем предприятиям и строить 
один большой, хорошо оборудован
ный клуб, в котором можно было 
бы по-настоящему поставить массо
вую работу. ■

О больших возможностях, кото
рыми располагает республика для 
всестороннего удовлетворения быст
ро растущих духовных потребностей 
трудящихся, рассказала в своем до
кладе Министр культуры РСФСР 
Т. М. Зуева. В городах Российской 
Федерации сейчас насчитывается 
284 театра, 5 тысяч клубов, 60 
тысяч библиотек, сотни музеев, мно
го парков культуры и отдыха, боль
шая радиотрансляционная сеть. 
Многие культурно-просветитель
ные учреждения в последнее время 
стали работать лучше. В клубах 
больше проводится разнообразных 
вечеров, лекций, докладов и бесед 
на обшественно-политические и 
производственные темы. Лучше про
пагандируется передовой опыт в 
промышленности, более конкретной 
стала наглядная агитация. Значи
тельно возросло число участников 
художественной самодеятельности. 
Вместе с тем тов. Зуева указала на 
существенные недостатки в куль
турном обслуживании населения, на 
ослабление внимания многих проф
союзных организаций к этому важ
нейшему участку работы.

На совещании выступили также 
председатель исполкома Балашов- 
скогр горсовета И. К. Самойлов, 
председатель оргкомитета Союза пи
сателей РСФСР Л. С. Соболев, сек
ретарь Череповецкого горкома КПСС 
Л. Н. Рудаков и председатель йрг- 
комитета Союза художников РСФСР 
В. А. Серов.

В конце совещания с речью вы
ступил секретарь ЦК КПСС Н. И. 
Беляев.

(IACC).
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Шире предоктябрьское соревнование на уборке урожая и хлебосдаче
НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬ — ВОТ ОСНОВНАЯ ПРИЧИНА 

ОТСТАВАНИЯ ПЫШНИНО-ТРОИЦКОГО РАЙОНА
Больше месяца хлеборобы Пыш- 

кино-Троицкого района убирают 
урожай. Передовые комбайнеры 
района, применив раздельный спо
соб, убрали уже по нескольку сот 
гектаров хлебов. Хорошо трудится в 
эти дни знатный комбайнер обла
сти коммунист Н. Савченко. Заме
чательных успехов добивается мо
лодой комбайнер Федор Плиско. До 
25 гектаров в день убирает Алек
сандр Соколов, рпервые в этом се
зоне вставший за штурвал комбай
на.

Пример самоотверженного труда 
показывают и многие другие ком
байнеры, шоферы, сушильщики, те, 
кто работает сегодня на переднем 
крае борьбы за хлеб.

Что сдерживает 
хлебоуборку

Однако, несмотря на замечатель
ные дела передовых комбайнеров, в 
районе создалось тревожяоз положе
ние с уборкой урожая. На 10 сен
тября в колхозах района убрано 
всего 47,1 процента зерновых.

Машинно-тракторные станции 
района располагают мощной убороч
ной техникой, способной за не
сколько дней сжать все хлеба. Но 
она используется плохо. Ежедневно 
простаивает около половины всех 
комбайнов.

Одна из причин этого —  плохое 
техническое обслуживание машин. 
На многих полевых станах сутками 
стоят неисправные комбайны и 
тракторы. Мало оперативности, за
боты проявляют специалисты МТС 
в этих сложных условиях.

Главный инженер Сергеевской 
МТС тов. Тищенко часто бывает в 
комбайновых агрегатах. Но его 
кратковременные визиты мало при
носят пользы. Он мало оказывает 
оперативной помощи механизаторам.
• Несколько раз передавал по радио 
бригадир тракторной бригады тов. 
Багаев просьбу в МТС прислать для 
тракторов горючее. Сообщал, что 
из-за отсутствия горючего останав
ливаются тракторы. Об этом знал 
главный инженер, Пышкинской МТС 
тов. Перекосов, но в течение двух 
суток не принял мер, чтобы во

время доставить горючее в бригаду.
В начале уборочных работ во 

многих колхозах района был широ
ко распространен раздельный спо
соб уборки. Это позволило вдвое со
кратить сроки уборки ржи. Благо
даря двухфазной уборке были пред
отвращены большие потери зерна. 
По подсчетам председателя колхоза 
«Пролетарская крепость» тов. Яки
менко, чистый выход обработанной 
тонны зерна при раздельном спосо
бе составил 909 килограммов, а 
при прямом комбайнировании —  
всего 755 килограммов.

Однако с начала уборки яровых 
в районе недооценивают этот спо
соб. Многие лафеты сняты с косо
вицы хлебов. Так, 4 сентября в 
колхозах зоны Пышкинской МТС из 
20 лафетов работали только 6. За 
день лафетами было скошено лишь 
59 гектаров хлебов.

Среди некоторых руководителей 
МТС и колхозов бытует мнение, что 
так как пшеница редкая, то ее яко
бы нельзя косить на свал. Работа 
же передовых комбайнеров, занятых 
на подборке хлебов, опровергает это 
неправильное мнение. Комбайнер 
Федор Плиско, работая на подборке 
валков, ежедневно подбирает по 20 
и более гектаров при отличном ка
честве уборки. Но, несмотря на это, 
руководители МТС и колхозов оста
навливают лафеты. 7 сентября, на
пример, по указанию главного аг
ронома Пышкинской МТС тов. Гера
сименко в полеводческой бригаде 
колхоза «Путь в социализму», где 
бригадиром тов. Захаров, были сня
ты с работы все лафеты.

На токах многих колхозов скопи
лось огромное количество хлеба. В 
полеводческих бригадах колхозов 
имени Крупской, «Путь Октября», 
«Путь к социализму» и других на 
токах лежат тысячи центнеров хле
ба. Это количество зерна с каждым 
днем увеличивается. В некоторых 
бригадах хлеб начинает портиться. 
В этих сложных условиях некото
рые руководители колхозов расте
рялись и встали на неправильный 
путь сдерживания уборочных работ.

Работу комбайнеров сдерживают 
под разными предлогами. То перего
няют комбайны по нескольку раз в

день с поля на поле, то не дают лю
дей для обслуживания комбайнов. 
7 сентября комбайнер тов. Ма
кеев косил лафетом хлеб на одном 
из полей колхоза «Путь Октября». 
После нескольких часов работы, 
еще не закончив косовицу на одном 
участке, он был послан на другое 
по.де. При переезде на новое место 
работы у жатки погнулась цент
ральная балка. Необходимо было 
срочно выехать в мастерские МТС, 
чтобы исправить поломку. Но брига
дир полеводческой бригады тов. Ма
ринин не дал комбайнеру подводу.

Возмутительный случай произо
шел на днях в колхозе «Путь в со
циализму». Бригадир полеводческой 
бригады тов. Захаров при молчали
вом согласии председателя колхоза 
тов. Зверева остановил на целый 
день все комбайны, работающие на 
полях бригады.

В районе смирились с тем, что 
ночью прекращаются уборочные ра
боты.

Все эти факты хорошо известны 
руководителям района, но они пред
почитают их не замечать.

Хлеб есть, а график 
хлебосдачи 

не выполняется
Ежедневно на тока колхозов по

ступают тысячи центнеров. Под 
хлебом заняты все складские поме
щения, горы зерна лежат под от
крытом небом. Однако район из пя
тидневки в пятидневку срывает гра
фик хлебосдачи.

В чем дело? '
Руководители района причину 

этого видят в недостатке транспор
та и людей. Действительно, в кол
хозах сейчас есть^трудности с ма
шинами.

Но не в этом основная причина 
невыполнения заданий по хлебосда
че. Сетованием на недостаток ма
шин и людей руководители района 
прикрывают отсутствие четкой ор
ганизации работ на хлебосдаче.

Многие машины используются 
плохР. С возмущением рассказывали 
томские шоферы тт. Щелоков и

Ератковец о том, как их машины 
простояли три часа перед отправ
кой зерна из колхоза имени Круп
ской на приемный пункт. Бригадир 
полеводческой бригады тов. Денуто- 
вич своевременно не организовал 
погрузку зерна.

И такие случаи не единичны. 
Вот почему многие шоферы, заня
тые на вывозке хлеба на приемные 
пункты, делают в сутки по одному 
рейсу. Много дорогого времени те
ряют они и на хлебоприемном 
пункте. Как правило, на машинах 
работают по одному грузчику. А на 
приемном пункде пышкино-троиц. 
кой конторы «Заготзерно» до сих 
пор не создана специальная бригада 
грузчиков.

Нет оснований для ссылок и на 
недостаток людей. Сейчас хлеборо
бам района помогают убирать уро
жай студенты и рабочие из г. Том
ска. Но их труд подчас организован 
плохо. Низка трудовая дисциплина 
среди некоторой части колхозников. 
Так, в третьей полеводческой брига
де сельхозартели имени Крупской 
колхозники выходят на работу в 
11 часов утра и в 6 часов вечера 
покидают поля и тока.

Серьезной помехой, сдерживаю
щей хлебосдачу, является плохое 
сушильное хозяйство в колхозах 
района. Игнорирование раздельной 
уборки яровых привело к тому, что 
на токах скопились тысячи центне
ров сырого зерна. В колхозах име
ни Крупской, «Путь к социализму», 
«Путь Октября» на тока ежедневно 
поступает около трех тысяч цент
неров хлеба. А через сушилки про
ходит лишь десятая часть зерна.

В колхозах не хватает сушилок. 
А руководители районной конторы 
«Заготзерно» не подготовили свое
временно к эксплуатации новую 
мощную сушилку, которая способна 
пропускать до 14 тонн зерна в час.

Руководители района не прини
мают решительных мер, чтобы не
медленно пустить в ход сушилку.

При сложившемся положении 
большую роль могли бы сыграть 
глубинные пункты хранения зерна. 
Пока в районах их открыто всего 
восемь. Но и на них почти не по- 
ступарт яровой хлеб.

Работаю на двух комбайнах
в  прошлом я много лет прорабо

тал на комбайне. В последнее вре
мя работаю механиком по трудоем
ким работам. В этом году в МТС 
значительно увеличилась уборочная 
техника. Поступило много новых 
машин. А опытных механизаторов 
не хватает. Чтобы в горячие дни 
уборки не простаивала техника, я 
решил ВСТРЕТЬ за штурвал комбайна.

На усадьбе МТС стояло несколько 
старых комбайнов. Я отремонтиро
вал один из них, и теперь он рабо
тает безотказно. Проработав на по
лях несколько дней, узнал, что в 
МТС стоит один свободный ком
байн, так как не хватает комбайне
ров. Я решил работать на двух ма
шинах. Один комбайн вожу я, а на 
другом косит хлеба мой штурваль
ный А. Кравцов.

Работаем мы на одном поле. Я 
готовлю к рабочему дню оба ком
байна. А затем постоянно слежу за 
работой своего штурвального. Пока
зываю ему, как на ходу направлять 
подборшик, учу его своим приемам 
труда. В случае поломки объясняю 
ему ее причину.

.........h ill— —

Суточную выработку довожу до 
25 гектаров. Но это далеко не пре
дел. Можно значительно увеличить 
производительность труда. Однако 
уборочная техника в МТС исполь
зуется плохо. Лои комбайны, на
пример, по указанию руководите
лей МТС и колхоза «Путь Октяб
ря» часто перегоняются без доста
точных на это оснований с поля на 
поле. При этом приходится тратить 
много часов дорогого времени.

Серьезным недостатком является 
то, что.в колхозе плохо организован 
учет поступающего от комбайнов 
зерна. Часто хлеб принимается без 
веса. В определении результатов 
работы комбайнеров много путани
цы. Все это снижает производитель, 
ность труда комбайнеров.

Механизаторы нашей МТС имеют 
возможность в ближайшие дни ско
сить весь ^леб. Руководители МТС 
должны принять решительные ме
ры по улучшению использования 
уборочной техники.

И. КРУКОВСКИЙ, 
комбайнер Пышкинской МТС.

Большая ответственность
Колхозники нашей сельхозартели 

вырастили богатый урожай. Ком
байнеры сейчас прилагают все 
усилия, чтобы быстро и без потерь 
его убратъ. Большая ответствен
ность за судьбу урожая ложится и 
на нас, шоферов.

Я на своей машине отвожу зер
но от комбайна, которым управляет 
передовой комбайнер района Федор 
Плиско. Сейчас тов. Плиско подби
рает валки хлеба, скошенного ла
фетом. Убирает он быстро и чисто. 
На отдельных участках намолачи
вает до 22 центнеров зерна с гек
тара.

Машина у меня работает безот
казно.

Тов. Плиско на меня не обижает
ся. Еще не было случая, чтобы он 
высыпал зерно из бункера на поло
су. Хлеб отвожу на колхозный тов. 
За сутки делаю по 13— 15 рейсов 
на расстояние 5 километров. Выво
жу на тока за день по 250— 300 
центнеров хлеба.

Иногда, если сэкономлю время, 
успеваю сделать рейс —  два и к 
другим комбайнам.

Можно значительно увеличить 
количество рейсов. Но, к сожале
нию, этому мешает неорганизован
ность в работе полеводческой брига
ды, где бригадиром тов. Депутович. 
Ведь сколько приходится тратить 
лишних минут при разгрузке маши
ны. Бригадир каждый день назна
чает на мою машину новых груз
чиков. Только одни поработают 
день, приобретут необходимые на
выки и приемы, смотришь— на дру
гой день машину обслуживают но
вые рабочие.

Плохо заботится правление кол
хоза о бытовых условиях шоферов. 
На полевом стане помещения тес
ные, и мне нередко приходится но
чевать в кабине машины.

Правление колхоза должно боль
ше проявлять заботы о тех, кто 
трудится в поле. А мы, шоферы, 
приложим все усилия, чтобы по
мочь хлеборобам успешно закончить 
уборку урожая и досрочно сдать 
хлеб государству.

В. КОМАР,
шофер колхоза имени Крупской, 

Пышкино-Троицкого района.

Правильно сочетать 
хозяйственную 

а политическую работу
Сейчас весь партийно-советский 

актив района находится в поле. 
Руководители района с утра до 
позднего вечера объезжают колхо
зы района. Но они слабо ведут ор
ганизаторскую работу на местах. В 
их действиях много лишней шуми
хи, ненужной суеты. Бывая в ком
байновых агрегатах, на полевых 
станах, они прежде всего интересу
ются гектарами и центнерами. Но не 
проявляют должной заботы о запро
сах тех, кто своими руками решает 
судьбу урожая.

В период уборки в районе резво 
ослабла партийная и политическая 
работа. На многих полевых станах, 
в комбайновых агрегатах не слыш
но голоса агитатора. Один из пере
довых комбайнеров района Федор 
Плиско рассказывает:
' —  Работаю от зари до глубокой 

ночи, стараюсь использовать каж
дую минуту погожего времени. И 
подчас не имею возможности про
читать свежую газету. Хотелось бы, 
чтобы к нам в агрегат пришел аги
татор, рассказал, как трудятся ком
байнеры других областей и районов, 
передал их опыт. Но, в сожалению, 
агитатор пока у нас не бывал.

В парторганизации колхоза 
«Путь Октября» 22 коммуниста. Но 
здесь даже не создан агитколлек
тив. Я никто из коммунистов не ве
дет политической работы.

Запущена политическая работа в 
колхозе имени Крупской. Здесь по
стоянно находится инструктор*рай
кома КПСС тов. Титов. Но его инте
ресуют лишь хозяйственные вопро
сы.

Во многих колхозах района не 
сезданы хорошие бытовые и куль
турные условия для колхозников и 
механизаторов, занятых на убороч
ных работах.

В районе есть все возможности в 
ближайшие дни закончить косовицу 
хлебов и резко увеличить темпы 
сдачи хлеба государству. Задача 
райкома КПСС, райисполкома, пер
вичных парторганизаций —  напра- 
вить все внимание и усилие хлебо
робов района на полное использова
ние этих возможностей.

В. СЕЛИВАНОВ.
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1 Кожевниковский 88.4
2 Асиновский 70,6
3 Шегарский 63.8
4 Томский 56.3
5 Кривошеинский 53,6
6 Зырянский 39,1
7 Бакчарский 35.9
8 П.-Троицкий 34,1
9 Молчановский 32,8

10 Туганский 27,0
11 Парбигский 19,9
12 Парабельский 19,4
13 Чаинский 18,1
14 Колпашевский 15,7
15 Тегульдетский 6,3
16 Пудинский 4.2
17 В.-Кетский 1,0
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МТС

э * ^S CQ Uл <и CL
£ Э«А) 3 ^Os. О еа S S В

S
Оно
евX

1
Оо о-«в яз о «вк Си

1 Ходоренко 3. Чилинская 899 566 294
2 Ширяев П. Митрофановская 658 544 —
3 Пахомов И. Вороновская 620 209 115
4 Ефимов В. Уртамская 563 264 188
5 Комар Н. Гынгазовская 501 404 —.
6 Заборскнх И. Чердатская 489 378 1 11
7 Шеховцов Ф. Чилинская 478 330 122
8 Свинин П. Чилинская 467 206 28
9 Тюменцев И. Поросинсная 447 288 90

10 Коровин С. Гусевская 442 327
11 Пичугин Н. Асиновская 437 379
12 Савченко Н. Пышкинская 431 233 t—
13 Кузнецов П. Гынгазовская 429 256 •-Н
14 Таразанова М. Гусевская 405 405
15 Ледяев И. Гынгазовская 400 . 317 —<;
16 Евдокимов 1И. Чердатская 397 309
17 Юрков К. Ключевская 389 389
18 Качин П. Уртамская 373 — 44
19 Кошкин К. Вороновская 384 100 39
20 Птиченко А. Тунгусовская 363 285
21 Горбунов П. Чердатская 363 232 68
22 Кромин М. Батнатская 363 188
23 Кузнецов Д. Митрофановская 358 243 — 1
24 Захаренко М. Гынгазовская 353 323 i—;
25 Орехов М. Вороновская 350 124 _ J

26 Дуднн П. Баткатсная 342 242
27 Басалаев И. Томская 333 222 31
28 Сливкин С. Громышевская 333 183 78
29 Мисник И. Сергеевская 333 134 127
30 Поэглис А. Асиновская 320 180
31 Горкальцев П. Гынгазовская 308 150
32 Сафонов П. Митрофановская 302 180
33 Шашков А. Митрофановская 301 301
34 Матюшин Н. Пышкинская 301 237 —•'
35 Гаан Д. Вороновская 298 105 75
36 Матюшин С. Пышкинская 297 242
37 Петров П. " Сергеевская 297 ' 114 80
38 Яшенко Г. Чердатская 293 249
39 Гуляев Ф. Зырянская 289 211 _,•
40 Гришкевич Е. Чердатская 288 229 13
41 Воробьев М. Зырянская 285 238
42 Аникин П. Гынгазовская /283 139 144
43 Мельников Чердатская 283 167
44 Альбах Д. Уртамская 279 53 79
45 Мищенко Н. Тунгусовская 273 273
46 Домнлов И. Митрофановская 273 175
47 Пархоменко Тунгусовская 272 272 —■

ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА ПОДБОРКЕ СКОШЕННЫХ 
ХЛЕБОВ НА КОМБАЙНАХ „С-4“ ДОБИЛИСЬ:

подобрано намолочено
га центнеров

1 Ходоренко Л. Чилинская 345 ' 2445
2 Петухов И. Гынгазовская 280 2640
3 Байгулов Баткатсная 278 2580
4 Висехо Н. Гусевская 274 2450
5 Шульц М. Сергеевская 239 2400

И ТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ
районов области на у б о р к е  урожая и закл ад ке  силоса 

П о к а з а т е л и  н а  10 с е н т я б р я  1 9 5 7  го д а
(в процентах к плану)

Зани
маем.
место

Р А Й О Н Ы Убрано 
зерновых.

Убрано
льна

Убрано
картофе

ля
|Зал6жено 
1 силоса

1 Васюгансквй 78,5 100,0 13,0 96,4
2 Кожевниковский 64,2 81,5 3,0 73,5
3 Асиновский 52,1 94,8 4.2 93,9
4 Томский 51,5 ____ 5,0 65,1
5 Шегарский 51,2 64,4 1,9 96,4
6 Пышквно-Троицкий 47,1 82,2 0,9 74,7
7 Зырянский 45,8 71,6 1,6 55,8
8 Бакчарский 45,3 72.7 ____ 63,7
9 Каргасокекяй 45,3 ____ — 39,1

10 Молчановский 44,0 92,6 6,8 72,6
11 Кривошеинский 42,9 83,4 0.7 51,6
12 Парбигский 37,5 76,4 0,5 61.1
13 Туганский 35,5 75,3 0.4 86,5
14 Парабельский 34,7 38,5 0,4 40,8
15 Чаинский 34,2 60,7 2.3 69,3
16 Верхне-Кетскнй 33,9 — 3.8 21,7
17 Тегульдетский 32,0 43,2 77,4
1 £ Колпашевский 29,6 58,2 55,1
19 Александровский 27,5 — 29.9
20 Пудинский 21,2 50,0 1.9 39,0

Т

Письма из Воооновеной МТС

НА
ПЕРЕДНЕМ
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о

Г. МИНИН

День и ночь на токах не за
тихает грохот зерноочиститель, 
ных машин, снуют по дорогам гру
зовики. а хлеб от 40 комбайнов все 
идет и идет. Колхозы зоны МТС 
уже рассчитались с поставками хле
ба государству, сдали натуроплату, 
вот-вот завершат выполнение обя
зательств по продаже хлеба. Под
считано, что одна продажа зерна 
даст колхозам около 3 миллионов 
рублей дохода.-

За счет чего же вороновцы вы
шли на первое место в области по 
темпам уборки? Причин много, но 
главная из них —  широкое и уме
лое применение раздельной уборки. 
2 .500 гектаров ржи, пшеницы и 
овса убрали в МТС новым способом. 
И это при И  лафетах, которые не 
имеют своих хедеров —  их прихо
дится то и дело снимать с комбай
нов.

Надо избывать е Ювалийской 
МТС. сорвавшей раздельную уборку, 
чтобы понять причину успеха во- 
роновцев. Как и в Ювалинской, 
здесь сначала посадили на жатки 
молодежь, преимущественно с само
ходных комбайнов. Дело, понятно, 
не пошло. Но вороновцы быстро спо
хватились. На бурном партийном,, 
собрании, состоявшемся 1 августа,

коммунисты единодушно проголосо
вали за то. чтобы на жатка,х рабо
тали лучшие водители комбайнов 
«С-6». И это коренным образом из
менило положение. С 6-го места по 
области Вороновская МТС через пя
тидневку перешла на второе, потом 
прочно —  на первое.

Для того, чтобы не развешивать 
валки по кустам, в МТС срочно 
переоборудовали для обкосов 5 са
моходных комбайнов —  4 списан
ных и один новый. По мере созре
вания хлебов обкосы стали делать 
и обычные, непереоборудованные 
«С-4». Зерно от них, правда, досу
шивалось, но зато жаткам была да
на «зеленая улица». Так из рук 
противников раздельной уборки был 
выбит, может быть, самый силь
ный козырь!

Не будет преувеличением сказать, 
что раздельная уборка в Воронов- 
ской МТС получила полное приз<[а- 
вие.

Да и как возражать! 38 гектаров 
овса подобрали за день в колхозе 
«Победа» комбайнеры Еальвис и 
Вогулько. Бункеры наполнялись че
рез каждые 10 минут. Председатель 
колхоза Георгий Иванович Баранов 
вынужден был срочно ставить на 
отгрузку зерна третью автомашину. 
Прикинули здесь же в поле намо
лот: по 20 центнеров с гектара!

И еще подсчитали. Овес со 150 
гектаров, убранных раздельно, сда
ли без подсушивания —  валки под. 
бирали через 5 дней. И что же по
лучилось? Колхоз сэкономил на од
ной сушке 125 трудодней. Да отхо
дов получили намного меньше, да 
солому сохранили полностью.

Довелось мне быть свидетелем 
одного разговора о раздельной 
уборке. Часов в 7 утра в кабинете 
директора МТС резко прозвенел Т0|  
лефон.

—  Кто бы это спозаранку, —  
проговорил Киселев, снимая труб
ку.—  А, это ты, Алексей Федоро
вич, здравствуй,. Лафетами помочь, 
да еще с людьми? Только через 
3— 4 дня, когда будем завершать... 
Что, очень плохо? Но ты стариков- 
то посадил на жатки? Нет? Напрас
но... Мала оплата? Так это не вер
но! За 12 гектаров —  5 трудодней. 
Теперь считай: по 10 рублей трудо
день ,—  50 рублей и по 2 кило
грамма пшеницы —  10 килограм
мов. А если скосить 15— 20 гек
таров, —  где ты такие эаработки 
найдешь!..

Объяснение разговора не требова
лось. Побывав в Ювале, я уже знал, 
что звонил директор Ювалинской 
МТС Сулимов. По многим показате
лям шла эта станция в первых ря
дах, а с раздельной уборкой не 
вышло. Не вышло из-за колебаний 
самого директора МТС, а специали
сты областного управления сельско. 
го хозяйства не подсказали, не по
могли вовремя...

Первая убедительная победа в 
раздельной уборке одержана, но 
у директора МТС Киселева полно 
новых планов. Что нужно, чтобы 
раздельным способом убрать в бу
дущем году 50— 70 процентов хле
бов, —  вот над чем он много и 
упорно думает сейчас. И будущее 
представляется ему примерно в та
ком виде. Каждый лафет должен 
быть обеспечен своим хедером, с тем, 
чтобы жатка работала самостоя
тельно. Если в МТС будет 20 таких 
жаток, они вполне обеспечат под
боркой 40 комбайнов.

Второе —  обкосы. На будущий 
год будет переоборудовано уже 
6 списанных комбайнов «С-4» —  
мало! Нужно перестроить еще 4 но
вых самохотки —  по одной на каж. 
дый колхоз. Как переоборудовать.

это уже решено. Правый, по ходу 
комбайна, винтовой шнек ставится 
вплотную к левому, а на его место 
монтируется игольчатый подава
тель. Если в ветровом щите, на
против подавателя, прорубить окно, 
валов будет ложиться как раз 
сбоку правого колеса комбайна. За
крой окно, переставь шнеки на ме
сто —  агрегат, как и прежде, мож
но использовать на косовице с об
молотом или на подборке.

—  Хотели еще в этом году так 
сделать, —  говорит Киселев, —  
времени не хватило, да признаться, 
и побоялись «портить» новые ма
шины. Теперь вижу —  напрасно...

Неустанные поиски нового —  
так, пожалуй, можно оценить тО 
главное, что присуще механизато
рам Вороновской МТС. Когда подо
шли новые комбайны, стало ясно, 
что опытных водителей для них не 
хватит. Доверить машины нович
кам? Опасно. Кто-то предложил наз
начить н4 два комбайна одного 
старшего комбайнера, увеличив ему 
оплату. Дирекция МТС и партийное 
бюро ухватились за эту мысль, об
судили, одобрили. Такие комплекс
ные агрегаты с лафетами были да
ны Ивану Пахомову, Кузьме Кош
кину и Давиду Газну.

Пахомова мы нашли налаживаю
щим комбайн «С-б» для косовицы 
низкорослого овса. Молодой штур
вальный Яков Сторожев быстро 
сделал то, что подсказал ему стар
ший комбайнер, и скоро агрегат, 
грохоча цепями, поплыл по масси
ву. На соседнем участке работал 
второй комбайн Пахомова— «С-4».

—  Ну как, Иван Дмитриевич, по. 
спеваешь? —  здороваясь, загово
рил Киселев.

—  Да, вроде, поспеваю, —  оза
боченно ответил тот, спускаясь на

траву. —  Штурвальные первый 
год на комбайнах, а подучились и 
работают неплохо.

Уже в дороге директор МТС рас
сказывает, что дает создание ком
плексных агрегатов. Во-первых, 
экономия на зарплате: вместо 6 
комбайнеров с делом справляются 3. 
Правда, им выплачивается надбав
ка, но МТС все равно сберегает не 
одну тысячу рублей. Второе, и 
главное: выработка на каждый 
комбайн агрегата не меньше, а за
частую больше, чем у самостоя
тельно работающих комбайнеров.

Киселев разворачивает блокнот.
—  Смотрите, Пахомов убрал 520 

гектаров, включая лафетную косо
вицу и подборку, Гаан —  370, 
Кошкин —  307 гектаров. А такие, 
далеко не отстающие комбайнеры, 
как Барыныч, —  только 230 гек
таров, Павел Сечен —  160 гекта
ров (человек с десятилетним ста
жем), Иван Шпоиер —  158 гекта
ров...

Незабываемую картину довелось 
увидеть на полях колхоза имени 
Булганина. 4 комбайна —  Вороно
ва, Барынычз, Дугачева и Разина—  
одновременно бороздили два сосед
них участка пшеницы. Да, это 
групповой метод! Таким методом 
в МТС работает до десятка агрега
тов, и всюду получаются хорошие 
результаты. Если расстояние до то
ка небольшое, одна автомашина 
вполне обеспечивает отгрузку зерна 
от двух комбайнов. А это так важ
но. Ведь, кроме уборки зерновых, 
колхозы еще отвозят зерно государ
ству, силосуют кукурузу. Конечно, 
случается, комбайны простаивают, 
но этих простоев при существую
щем недостатке транспорта было бы 
намного больше, если бы комбайны 
работали вдалеке друг от друга.

Я не раз задавал себе вопрос, в

чем же основа успеха вороновских 
механизаторов. В осведомленности, 
в знании передовых методов рабо
ты? Нет. В той же Ювалинской 
МТС не меньше знали о, преимуще
ствах раздельной уборки, о группо
вом методе использования агрега
тов и т. д. Но в Вороновской МТС 
все это претворилось в жизнь, а в 
Ювалинской повисло в воздухе. Ду
мается, что причина здесь в 
опытности средних руководящих 
кадров, в правильной их расстанов
ке. Взять ли тракторные бригады: 
десять из 11 бригадиров —  комму
нисты, люди, имеющие большой 
опыт работы. Инженерную службу 
возглавляет коммунист Нарожных, 
знающий и любящий свое дело. Ма
стерской заведует энергичный Вла
димир Еорзун.

В несомненную заслугу директора 
МТС надо поставить то, что он не 
опекает этих людей по мелочам. 
Бригадирам, например, предостав
лено широкое право вместе е пред
седателями колхозов использовать 
машины там, где это им покажется 
нужным. Именно поэтому вся ра
бота МТС производит впечатление 
безукоризненно налаженной маши
ны. Именно поэтому такие разные 
по характеру бригадиры, как пыл
кий и горячий в работе Горанов, 
немногословный Филюшин, расчет
ливый Полуянов, чувствуют себя 
хозяевами на своих участках рабо
ты и ведут дело с полной отдачей 
всех своих сил.

Но недостатки есть и в этой пе
редовой МТС. В конце августа по 
МТС убирали де 530 гектаров за 
сутки, а сейчас —  350— 370. В 
колхозах имени Ворошилова, имени 
Булганина, судя по всему, умьпп- 
ленно сдерживают темпы уборки, 
чтобы не «затовариться» с подра
боткой зерна. Комбайны все чаще

простаивают из-за разгрузки, а в 
9 часов вечера их и совсем оста
навливают.

—  Почему так рано? —  спроси
ли у заместителя председателя кол
хоза имени Булганина тов. Алту
хова.

—  Отходит к вечеру пшеница, 
будут потери.

— j Но Пахомов же косит до 2— 3 
часов ночи?

—  Так ведь это Пахомов...
Не везде в колхозах строго следят 

за качеством уборки. В том же кол
хозе имени Булганина молодой ком
байнер М. Лисица косил полегшую 
пшеницу на большой скорости. 
Подсчитали потери —  самое мень
шее 4 центнера на гектаре! П рм- 

,да, повторная косовица участка 
была отнесена на счет комбайнера, 
но думается, что здесь виноват не 
только он один. Ни механизаторы, 
ни даже отдельные бригадиры не 
знают, сколько центнеров зерна те
ряется, скажем, при 20 колосках, 
оброненных на каждом квадратном 
метре. Где же агрономы,, спраши
вается? Их участия в борьбе е по
терями хлеба не видно.

Но главное, может быть, даже не 
в этом. Одному опытному комбайне
ру был задан вопрос: «Кто больше 
заработает —  нерадивый механиза
тор, скосивший на «С-6» 10 гекта
ров и намолотивший с каждого из 
них по 8 центнеров зерна, или тот, 
кто скосит 8 гектаров и намолотит 
по 10 центнеров?». Ответ был оше
ломляющим: хлеба заработают оба 
поровну —  по 26,4 килограмма, 
но денег больше получит... брако
дел! Думается, что специалистам 
областного управления сельского 
хозяйства также не мешало бы 
взять в руки карандаш и подсчи
тать, К чему ведет существующий 
nopiaj(№ тшхт ш л а  soiriJafeepeB^
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ЗАЯВЛЕНИЕ
Министра иностранных дел СССР 

А, А. Громыко на пресс-конференции 
советских и иностранных корреспондентов

10 сентября Министр иностран
ных дел СССР А. Громыко выступил 
на пресс-конференции советских и 
иностранных корреспондентов е за
явлением, в котором он остановил
ся на проблеме разоружения.

—  Никто не м’ожет отрицать то
го факта, —  сказал он, —  что пре
кращение гонки вооружений и про
должающегося между державами со
стязания в производстве атомного и 
водородного оружия является важ
нейшей задачей, глубоко волную
щей все народы —  большие и ма
лые. Для них далеко не безразлич
но, какую политику в вопросах ра- 

. зоружения проводят их собственные 
правительства. Именно поэтому сто
ронникам гонки вооружений прихо
дится всячески изворачиваться, де
лать заявления, прямо противопо
ложные их действиям, для того, 
чтобы скрыть правду о действи
тельном характере своей политики 
в области разоружения.

А. Громыко указал, что в этом 
отношении показательны заявления 
канцлера Федеративной Республики 
Германии К. Аденауэра, который в 
своих предвыборных выступлениях 
затронул не только германский во
прос, но и вопросы разоружения. 
Прибегая к вымыслам о позиции 
Советского Союза и извращая ее, 
Аденауэр в погоне за голосами 
стремится выгородить перед населе
нием ФРГ свою политику милита
ризации, атомного вооружения и 
участия ФРГ в военных .приготов
лениях НАТО. Аденауэр, если исхо
дить из фактов, заботится не о за
щите интересов населения Западной 
Германки, а главным образом о том, 
чтобы еще шире расчистить путь 
для милитаристских и реваншист
ских кругов и афишировать свою 
верность тем иностранным кругам, 
которые хотят заполучить западно- 
германских солдат в качестве пу
шечного мяса.

А. Громыко отметил далее, что, 
судя^по выступлениям военных дея
телей НАТО, особенно американских 
генералов, главную заботу они про
являют о том, чтобы побольше 
плеть западногерманских солдат, 
которые должны первыми подста
вить под удар свою грудь в случае 
новой войны.

Говоря о попытках Аденауэра и 
его коллег по правительству *бигь 
с толку западногерманских избира
телей, А. Громыко привел в каче
стве примера статью Аденауэра в 
голландском еженедельнике «Элсе
вире», в которой Он писал: «Только 
Советский Союз может принести 
миру мир: для этого достаточно, 
чтобы СССР согласился с атомным 
разоружением в той форме, в какой 
его предложили западные держа
вы».

, Расхваливаемое Аденауэром 
«атомное разоружение» в форме, 

предлагаемой западными державами, 
сказал А. Громыко, означает в дей
ствительности продолжение гонки 
вооружений и прежде всего именно 
в области атомного и водородного 
оружия, так как те, кто определяет 
внешнюю политику США, и слы
шать не хотят о запрещении тако
го оружия. Более того, их бросает в 
дрожь даже предложение о прекра
щении испытаний этого оружия.

Касаясь заявления Аденауэра на 
предвыборном собрании в Бремерха- 
фене о том, будто во время его по
следней поездки в США президент 
Эйзенхауэр обещал ему созвать кон
ференцию четырех держав по вопро
су о воссоединении Германии, если 
в результате лондонских перегово
ров о разоружении наступит ослаб
ление международной напряженно
сти, А. Громыко сказал, что прези- 
деет Эйзенхауэр или кто-либо дру
гой не могут решать вопрос о созы
ве совещания четырех держав, т. е. 
СССР, США, Англии и Франции, не 
спросив мнения на этот счет дру- 
ги:: участников предполагаемого со
вещания.

Как известно. Советский Союз с 
предельной ясностью заявил, что он 
не намерен принимать участия в 
каких-либо совещаниях четырех 
держав по немецкому вопросу, рав
но как в любых совещаниях или 
встречах, на которых мог бы быть 
притянут немецкий вопрос, так как 
в условиях, которые сложились в 
Германии в настоящее время, этот 
вопрос может быть разрешен только 
самими немцами, только путем пе
реговоров между двумя германскими 
государствами —  Германской Демо
кратической Республикой и Федера
тивной Республикой Германии.

А. Громыко указал далее, что 
представитель США немало прило
жил усилий в Подкомитете ООН по 
разоружению к затягиванию пере
говоров. США при поддержке своих 
партнеров по атлантическому бло
ку вытянули теперь на свет божий 
требование, согласно которому ни 
один вопрос разоружения не может 
быть решен без урегулирования 
спорных международных политиче
ских проблем.

К числу этих проблем США отно
сят и положение на Ближнем Во
стоке, ставя в зависимость дости
жение соглашения по разоружению 
и с этой проблемой. Но единствен
ной причиной нынешней напряжен
ности в этом районе, отметил 
А. Громыко, является непрекращаю- 
щееся грубое вмешательство США, 
Англии -и Франции в дела арабских 
стран, попытки силой навязать 
арабским народам свою волю и по
давить стремление этих народов к 
независимой свободной жизни. При 
этом, как известно, правительства 
западных держав отклоняют предло
жение СССР договориться об отказе 
великих держав от применения си
лы при решении проблем Ближнего 
и Среднего Востока и от вмеша
тельства во внутренние дела стран 
этого района.

Так же обстоит дело и со многи
ми другими неурегулированными 
международными проблемами, кото
рые используются западными дер
жавами в качестве предлога для 
отказа от соглашения по разоруже
нию и решение которых срывается 
ввиду позиции самих же западных 
держав.

А. Громыко заявил, что ставить 
соглашение по тем или иным во
просам разоружения в зависимость 
от урегулирования нерешенных 
международных политических про
блем —  это значит заранее похоро
нить соглашение. Если придержи
ваться подобного метода, то тогда 
невозможно будет договориться ни 
по одному вопросу международных 
отношений. Может быть это выгод
но трубадурам «холодной войны» и 
гонки вооружений, и прежде всего 
крупным монополиям США, заши
бающим многомиллиардные барыши 
на вооружениях, но все это чуждо 
интересам народов, интересам мира.

Проблема разоружения, продол
жал он, не будет сдвинута е мерт
вой точки до тех пор, пока ООН не 
возьмется за дело разоружения с 
должной энергией и сознанием сво
ей высокой ответственности за со
хранение и укрепление мира и ос
лабление международной напряжен
ности. Вопросы разоружения, по

скольку в их решении кровно заин
тересованы все народы, не должны 
обсуждаться келейно, за закрытыми 
дверями.

Что касается Советского Союза, 
то он и впредь не пожалеет своих 
сил для того, чтобы содействовать 
достижению практических резуль
татов по разоружению.

Советское правительство считает, 
что в числе первоочередных мер не
обходимо осуществить следующее:

1. Прекратить испытания атом
ного и водородного оружия. Такое 
мероприятие является несложным 
делом и может быть проведено в 
жизнь без дальнейших проволочек 
и всяких предварительных условий, 
достаточно только правительствам 
западных держав —  США и Анг
лии, которые производят атомное 
оружие, дать свое согласие на это. 
Все зависит от них.

2. Вывести иностранные войска 
из Германии, а также из других 
стран Европы, на территории кото
рых все еще находятся иностран
ные вооруженные силы. Нет нужды 
доказывать, что проведение в жизнь 
такого мероприятия решающим об
разом оздоровило бы обстановку в 
Европе и помогло бы созданию хо
роших, мирных отношений между 
государствами.
й  3. Ликвидировать все иностран- 
йые военные базы на чужих терри
ториях. Безотлагательное осущест
вление этого мероприятия является 
важным условием устранения той 
напряженности, которая существует 
ныне в международных отноше
ниях. Ликвидация всех военных 
баз на чужих территориях поможет 
устранить чувство страха и подо
зрения между государствами и 
строить их отношения на основе до
верия и мирного сотрудничества.

4. В качестве мероприятий по 
предотвращению внезапного напа
дения и по контролю Советское 
правительство предлагает одновре
менно с договоренностью о первона
чальных шагах в области разору
жения, о чем подробно говорится в 
Заявлении Советского правитель
ства от 27 августа, договориться об 
установлении на взаимных началах 
контрольных постов в крупных 
портах, на железнодорожных узлах 
и автомагистралях. Эти посты дол
жны следить за тем, чтобы не про
исходило опасной концентрации 
вооруженных сил и вооружений. 
Цель установления таких постов —  
предупреждение внезапного нападе
ния одного государства на другое 
государство.

Советское правительство предла
гает также договориться об учреж
дении на взаимных началах конт
рольных постов на территории 
СССР, США, Англии и в районе Ти
хого океана для наблюдения за вы
полнением государствами обяза
тельств о прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия, что 
вполне осуществимо уже в настоя
щее время.

Осуществление указанных меро
приятий явилось бы крупным ша
гом в деле смягчения международ
ной напряженности и уменьшения 
опасности . возникновения новой 
войны, что как воздух необходимо 
всем народам.

Прибытие в Москву ЭнЬюрина 
Бивена

11 сентября в Москву по пригла
шению группы депутатов Верховно
го Совета СССР прибыл член анг
лийского парламента, руководящий 
деятель лейбористской партии Анг
лии, член исполкома партии Энью- 
рин Бивен с супругой Дженни Ли—  
членом английского парламента.

Гостей встретили на Внуковском 
аэродроме депутаты Верховного Со
вета СССР Л. Н. Соловьев и Б. Г.

Гафуров, депутат Верховного Сове
та РСФСР И. Т. Марченко, сотруд
ники Президиума Верховного Совета 
СССР и парламентской группы 
СССР.

Эньгорина Бивена и Дженни Ли 
встречали также посол Великобри
тании в СССР сэр Патрик Райли и 
сотрудники посольства.

(ТАСС).

НА
ПАСТБИЩ Е

Час дня. Колхозный шофер Анд
рей Ратау заводит машину.

—  Быстрее, девчата, —  поторап
ливает доярок заведующий фермой 
Федор Степанович Денисов.

Но вот все в сборе. Машина тро
нулась, и одновременно в чистом 
воздухе разлились звонкие девичьи 
голоса.

Машина пронеслась мимо лугов, 
покрытых нежной зеленью тучных 
трав, на миг скрылась в густых по
рослях мелколесья, подступающего 
е обеих сторон к дороге, и вырва
лась на широкий простор залитой 
солнцем поляны. Здесь, среди зелени 
трав и кустарников, расположился 
летний лагерь колхозного дойного 
стада.

—  Наконец-то, приехали, —  по- 
стариковски, беззлобно ворчит па
стух Изам Абдулович Фаткулин. — 
Ждут вас коровы, —  выговаривает 
он дояркам.

л"'’-’ ч '
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С Т Р О Я Т  ДЛЯ СЕБЯ
трудящиеся спичеч

ной фабрики «Си
бирь» по почину горь
ковчан строях жилые 
дома.

В июле началось 
строительство перво
го четырехквартирно
го дома. Сейчас оно' ’ 
заканчивается. Но- 

I вый дом уже почти 
I готов, остались внут- 
! ренние работы. Заст
ройщики Камаристов, 
Путинцев, Шиловский

Доярки, помыв руки и ведра, 
спешат к своим подопечным. Через 
минуту тишину полей прорезали 
равномерные звуки струящегося в 
ведра молока.

Доярка Валентина Ерауц спокойно 
выдаивает молоко из тучного вы
мени коровы (снимок М  1). Но

Своевременно подготовить 
к зиме дороги сезонного действия

в  первой декаде сентября боль
шинство леспромхозов комбината 
«Томлес» успешно справилось с вы- 
полнением заданий по заготовке и 
вывозке древесины. Это дало воз
можность комбинату «Томлес» в це
лом выполнить месячный план на 
35 процентов. Вместе с тем, эти 
темпы недостаточны для того, что
бы выполнить взятые социалисти
ческие обязательства.

По выполнению месячного плана 
вывозки древесины (в процентах к 
плану) на 10 сентября лесозагото
вительные предприятия комбината 
«Томлес» занимают следующие ме
ста:

54.5
45.8
45.0
44.2 
41,4
39.3
39.2
38.9
38.8
34.8
33.6
33.6
33.2
32.9
32.0
82 .0
31,8
31.3
30.0
30.0
30.0
28.1 
18,0 

пред- 
ес» в

зиму 1957— 1958 годов должны 
работать тракторно-ледяные дороги 
общей протяженностью 58 километ
ров, автомобильные грунтовые и

1 Еалтайский
2 Ерасноярский
3 Парбигский
4 Молчановский
5 Еолпашевский
6 Ергайский
7 Лайский
8 Аргат-Юльский
9 Асиновский

10 Тимирязевский
11 Еаргасокский
12 Пышкино-Троицкий
13 Зырянский
14 Тегульдетский
15 Еуяновский
16 Томский
17 Чаинский
18 Нибегинский
19 Берегаевский
20 Средне- Чулымский
21 Уткинский
22 Парабельский
23 Бакчарский
На лесозаготовительных

приятиях комбината «То

ледяные —  197 километров, много 
конно-ледяных и конно-снежных 
дорог. Несмотря на большой, объем 
строительства дорог сезонного дей
ствия, подготовка их ведется мед
ленно. В целом ..по комбинату, по 
состоянию на 1 сентября, подготов
лена всего половина трасе зимних 
автомобильных дорог и меньше йо- 
лоБины —  трасс тракторно-ледя
ных дорог. Плохо подготавливаются 
трассы конно-ледяных и конно- 
снежных дорог.

В Парабельском леспромхозе боль
шой удельный вес занимает зимняя 
вывозка, но, несмотря на это, в 
леспромхозе медленно готовятся к 
зиме. Из 10 километров автомо
бильных дорог подготовлено всего 
2, из 30 километров тракторных 
дорог —  10.

Много леса по зимним дорогам 
вывозит Нибегинский леспромхоз, 
но и здесь строительство дорог ве
дется медленно.' Из 20 километров 
тракторно-ледяных дорог построено 
только 8 километров. Не лучше по
ложение дел и в ряде других лес
промхозов.

Плохое состояние автомобильных

и тракторных ледяных дорог в 
прошлом году не давало возможно
сти коллективам леспромхозов ши
роко применять поездную вывозку. 
В зиму 1957— 1958 годов необхо
димо практиковать поездную вывоз
ку леса как на автомобильных, 
так и на тракторных лесовозных 
дорогах.

До пуска в эксплуатацию дорог 
сезонного действия осталось мало 
времени. Необходимо усилить под
готовку трасс лесовозных дорог, 
произвести на них раскорчевку 
пней и выравнивание полотна до
рог, своевременно нарезать колеи, 
привести в порядок водоемы, ци
стерны, а также треугольники и 
другие снегоочистители.

Важным условием нормальной ра
боты ледяных дорог является созда
ние запаса подвезенной древесины 
у трасе. Всего по комбинату должно 
быть подвезено 183 тысячи кубо
метров леса, но заготовка и подвоз
ка идут очень медленно.

Быстрее закончить подготовку в 
зиме лесовозных дорог сезонного 
действия —  одна из главных задач 
лесозаготовителей.

ПЛЕНУМ ОБКОМА ПРОФСОЮЗА
Ск)стоялся IT пленум Томского 

областного комитета профсоюза ра
ботников культуры. С докладом «О 
работе учреждений культуры в свя
зи с подготовкой к 40-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции» выступила пред
седатель обкома профсоюза тов. 
Орлова.

В прениях по обсуждаемому во
просу выступили тт. Ельцов, Пан
кин, Деева, Еарамышев, Тарасов, 
Гладких, Халфина и другие, всего 
11 человек. В принятом постанов-

ПУДЙНО. (По телефону). В сель
хозартели «Первое Мая» вступила 
в строй нова^ электростанция.
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лении намечены мероприятия по 
улучшению работы учреждений 
культуры области по развертыва
нию широкой пропаганды и разъ
яснительной работы в связи с под
готовкой к 40-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции.

Пленум обсудил также доклад за
местителя начальника управления 
культуры тов. Устинова «Об ис
пользовании средств на охрану тру
да и технику безопасности в кино
сети области».

и Иванов штукатурят 
свои будущие кварти
ры. Вокруг дома наме
чено поставить пали- 
саднин, разбить клум
бы.

У застройщиков ча
сто можно видеть на
чальника отдела капи
тального строитель
ства Н. А. Ломакина. 
Он рассказывает, как 
нужно подготовить ра
створ, учит равнять 
потолок и стены. 

Строители своевременно обеспечи
ваются необходимым материалом.

Ко дню 40-й годовщины Ок
тября вселятся жильцы во второй 
четырехквартирный дом, строи
тельство которого начато! в сен
тябре. До конца года запланиро
вано построить еще 4 дома сбор
но-щитовой конструкции.

Всего в этом году рабочие и 
служащие фабрики получат 20 
новых квартир.

Большое строительство наме
чено развернуть в будущем году. 
Часть старых домов будет снесе
на. На нх месте вырастут две но
вые улицы.

На снимках; слева — четы- 
рехквартириый жилой дом, пост
роенный по методу горьковчан; 
справа — рабочий котельного це
ха Л. Путинцев штукатурит сте
ны своей будущей квартиры.

Текст Ю. Куценко.
Фото В. Огородникова.

Встреча рабочих 
с артистами

Большой зал Дома культуры 
электромеханического завода был 
переполнен. Рабочие и служащие 
собрались на вечер творческой 
встречи с артистами Новосибирско
го театра оперы и балета.

Главный режиссер театра, заслу
женный деятель искусств, лауреат 
Сталинской премии М. П. Ожигова 
рассказала о творческом пути теат
ра, о работе артистов над подготов
кой новых спектаклей, о плане под
готовки театра к 40-летию Велико
го Октября.

Затем начался концерт.
Директор завода Е. Я. Паточкпн 

от имени присутствующих поблаго
дарил артистов театра за отличный 
концерт. Артистам были преподне
сены букеты цветов.

Б. БАЯНОВ.

Новая элентростанция

' м««1 |1маша1 ■

I ФЕЛЬЕТОН [

Один русский писатель расска
зывал: в детстве ему не верилось, 
что время исчезает бесследно. Маль
чику казалось, что все прожитые 
часы и дни уходят в какую-
то далекую область, где продолжают 
жить своей особой жизнью. Малень
кий философ тщетно пытался
узнать, куда же уходят часы. А 
став взрослым, мог только улыб
нуться над своими детскими фан
тазиями...

Ответ на вопрос, занимавший 
будущего писателя, получили недав
но несколько неожиданно для себя 
шоферы Томской грузовой авто
транспортной конторы Александр 
Алтухов и Александр Таричев. 
Дневник двух водителей, который
они вели в течение нескольких
дней, рассказывает об этом кратко, 
но выразительно.

•г
20 августа. Узнали, что нас 

пошлют на вывозку зерна к элева
тору. Ответственное и почетное за
дание! Еще раз тщательно осмотре
ли машины. Все узлы в отличном 
СОСТОЯНИЙ. На уборке не подкачаем.

22 августа. Распределили участ
ки. Будем возить хлеб из Туганско- 
го района. Товарищи считают, что 
нам повезло. Еще бы! Маршрут 
идет по Иркутскому тракту. Дорога

К УД А У Х О Д Я Т  ЧАСЫ.. .
хорошая. До самого дальнего пунк
та —  три часа езды.

28 августа. Идет небольшой 
дождь. Целый день ехали до Спа- 
сояйского. Девяносто три километра 
покрыли за шестнадцать часов. 
Скорость рекордная; меньше шести 
километров в час. Буксовали раз 
восемь. Особенно долго «сидели» у 
Турунтаево. Поминали добрым сло
вом начальника дорожно-эксплуата
ционного участка !Ns 472 тов. Ми- 
шукова, ответственного за поддер
жание Иркутского тракта в проез
жем состоянии.

29 августа, 4 часа утра. Погру
зились быстро. Еолхозники хотят 
поскорее сдать государству хлеб но
вого урожая. Сейчас поедем. Дождь 
льет все сильнее. Еак-то встретит 
нас тракт?

29 августа, 5 часов 30 минут.
Сидим у Турунтаево. Прочно сидим. 
Поминаем добрым еловом не только 
самого тов. Мишукова, но и его 
близких родственников.

29 августа. 8 часов утра. Спаси
бо проезжему трактору —  вытащил.

29 августа, 12 часов дня. Под- 
ломск. Опять сидим. Уже девятый 
раз. На этот раз по дифер. Самим 
справиться невозможно. В ожида
нии помощи гадаем, как бы вы
брался из грязи сам начальник до

рожно-эксплуатационного участка. 
Склоняемся к мнению, что не вы
брался бы, даже если бы подкла
дывал под колеса отчеты о выпол
нении плана ремонта дороги.

29 августа. 4 часа дня. Пока 
едем. Два встречных самосвала 
вытаскивали нас ровно три с поло
виной часа. Узнали у шоферов, что 
наше руководство просило тов. Ми
шукова и главного инженера управ
ления автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог тов. Иванова за
гружать гравием порожние автома
шины, идущие в район. Мы бы са
ми ликвидировали все узкие, то- 
бишь, топкие места на тракте. Но 
дорожники ответили, что у них нет 
людей на разгрузку. Совести у них 
нет, вот что. И чувства ответствен
ности за порученное им дело.

29 августа, 8 часов вечера. При
ехали. То есть не совсем, а, так 
сказать, условно. Перед элеватором 
такой хвост машин, что конца не 
видно. Дежурная девушка сделала 
отметку в путевом листе. Сказала 
спокойно: «Ждите, часа два про
стойте: зерно принимает один лабо
рант».

29 августа, 10 часов вечера. На
конец, разгрузились. Но опять чу
деса: дежурная поставила в путе
вом листе штамп, что машины сто

яли в ожидании разгрузки всего 
15 минут. Мы стали протестовать, 
но она сказала: «Чего кричите? 
Всем так ставим».

Посмотрели: верно, такой штамп 
у всех, —- хоть полчаса стой, хоть 
три часа с половиной. Добрые люди 
объяснили, в чем дело. За каждую 
минуту простоя сверх установлен
ного срока мельзаводы платят 
штраф —  25 копеек. Набегает со
лидная сумма. Вот и решили «огра
ничить» в документе время пят
надцатью минутами...

30 августа. Утро. Завгар не ве
рит нашему объяснению. Спраши
вает: куда ушло время? И еще го
ворит: вы работали налево. Самому 
бы ему так поработать...

¥
...Надо оговориться Наши води

тели. конечно, не писали дневник 
во время своего трудного рейса: им 
было не до того. Мы решили сде
лать это за них, чтобы всем стало 
ясно, куда уходит время, то самое 
драгоценное время уборки, за каж
дую минуту которого борются на 
колхозных полях комбайнеры, трак
тористы и машинисты лафетных 
жаток.

Б. БОРИСОВ.

нет-нет, да и бросит взгляд в сто
рону, где доит Таисия Деева. Ее 
опасения не напрасны: соревную
щаяся с ней доярка Деева отстает 
от Валентины всего на какой-то де
сяток литров молока. В любой мо
мент этот разрыв может быть лик
видирован.

Но вот надоены первые ведра мо-

U
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лока. Доярки одна за 
другой подходят к 
флягам с полными вед
рами молока (снимок 
№  2).

Довольна результа
тами дойки и учетчик 
Анна Петровна К.тя- 
винш (снимок 3). №
Улыбаясь, она с удов
летворением отмечает:

— Не зря сегодня 
лишнюю флягу захва
тили., Молоко прибыва-  ̂
ет.

Анна Петровна рас
сказывает, что когда 
выгнали скот на паст
бища, хватало шести 
фляг, да и то послед- - ''
нюю увозили непол

ной. Сейчас же едва хватает и 
восьми. А на вечернюю дойку надо 
захватить и девятую флягу.

Дойка окончена. Еоровы отдыха
ют.

Доярки собрались вокруг заведу
ющего фермой Денисова (снимок 
№ 4).

—  Подведем итоги, девчата, —  
говорит Федор Степанович. —  Впе
реди по-прежнему Шаламова. Она 
получает около 12 литров на коро
ву в день. Но ведь ты, Лидия, мог
ла бы надаивать и больше.

—  А зачем, —  шутит Шаламо-

'&4
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ва, —  раз я впереди, мне некого 
догонять.

—  А Америку, ты, что, не ду
маешь догонять? —  вступает в раз
говор Анна Сухушина.

—  Обязательства мы взяли высо
кие, —  говорит Федор Степано
вич. —  В 1960 году нам нужно по
лучить 300 центнеров молока на 
каждые 100 гектаров земли. Значит, 
надои мы должны увеличить почти 
в три раза. Сейчас молоко прибави
лось, но это лишь начало большой 
работы. От каждого из нас тре

буется большое напряжение сил.
...К лагерю подъехала машина. 

Помощник пастуха Василий Еали- 
нин рассек тишину бичом. Стадо 
медленно двинулось на выпас.

—  Поехали, девчата, —  говорит 
Федор Степанович. —  Надо к вече
ру заготовить зеленки коровам.

Машина с полными флягами воз
вращается на заимку.

Фото и текст 
С. ВИКТОРОВА.

Еолхоз имени Ленина, Парабвль-г. 
ОКОЮ района.
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Специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

С Ш А  навязывают ООН дискуссию 
с провокационной целью

НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября. 
(ТАСС). Сегодня началась спе
циальная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН, созванная по на
стоянию США и некоторых дру
гих западных стран для обсужде
ния клеветнического доклада так 
называемого специального коми
тета для расследования по
ложения в Венгрии («комитета 
пяти>). Это «обсуждение» тща
тельно готовилось американской 
делегацией в течение последних 
трех недель.

Первым на заседании выступил 
австралиец Шэнн. Расхваливая 
работу комитета, он в то же вре
мя фактически признал, что док
лад этого комитета построен на 
«показаниях участников венгер
ских событий», оказавшихся за 
пределами Венгрии, т. е. на кле
вете участников контрреволюци
онного путча.

Затем слово взял представи
тель Венгрии Петер Мод. Меры, 
принятые венгерским правитель
ством для подавления контррево
люционного мятежа, заявил он, 
были одобрены Государственным 
собранием Венгрии, выражающим 
волю всего суверенного народа 
Венгрии. Он подчеркнул незакон
ный характер «комитета пяти» и 
заявил решительный протест про
тив обсуждения Ассамблеей кле. 
ветнического доклада этого коми

тета.  ̂Венгерский представитель 
потребовал снять обсуждение 
«венгерского вопроса» с повестки 
дня Ассамблеи, подчеркнув, что 
такое обсуждение является неоп
равданным вмешательством во 
внутренние дела Венгрии.

Требование венгерского делега
та было поддержано представите
лем СССР А. А. Соболевым.

Представитель Чехословакии 
Ульрих также попросил слова по 
порядку ведения заседания. Одна
ко председатель Ассамблеи Ван 
Вайтхаякон, уже намеченный в 
американском проекте резолюции 
на роль «специального комиссара 
ООН по венгерскому вопросу», 
объявил свое решение о том, что 
венгерский вопрос будет обсуж
даться, несмотря на возражения. 
Не дав возможности высказаться 
представителю Чехословакии, он 
предоставил слово делегату США 
Лоджу.

Лодж произнес злобную речь, в 
которой повторял клеветническую 
стряпню «комитета пяти».

Вслед за Лоджем с провокаци
онными заявлениями выступил 
представитель Ирландии. Он под
держал предложения (Соединен, 
ных Штатов, направленные на 
вмешательство во внутренние де
ла Венгрии, на усиление между
народной напряженности.

На этом закончилось утренне'е 
заседание.

„МЫ НИКОМУ НЕ ПОЗВОЛИМ ВМ ЕШ ИВАТЬСЯ  
ВО ВНУТРЕННИЕ ДЕЛА СТРАНЫ"

БУДАПЕШТ, 10 сентября. 
(ТАСС). Повсюду в Венгрии тру- 
дяг^иеся промышленных пред
приятий, работники государствен
ных хозяйств, члены производст
венных и потребительских коопе
ративов, крестьяне-единоличники, 
представители науки и культуры 
с возмущением отвергают доклад 
«комитета пяти» и включение так 
называемого «венгерского вопро
са» в повестку дня специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

На днях состоялся большой ми. 
тинг в городе Мишкольц, на кото
ром присутствовало более 50 тыс. 
человек.

Участники митинга направили 
Генера,йьному секретарю Органи
зации Объединенных Наций теле
грамму, в которой говорится:

Мы все были очевидцами кро-

Голав венгерского 
народа

вавых контрреволюционных собы
тий в октябре прошлого года. Мы 
видели, как на улицах Мишколь- 
ца линчевали трудящихся, мы 
знаем, что многие честные люди 
были брошены в тюрьмы. Мы 
знаем факты и поэтому резко 
осуждаем и решительно отвер
гаем доклад, сфабрикованный на 
основании, лживых показаний куп
ленных за доллары авантюристов 
и изменников родины, бежавших 
на Запад.

На этом же митинге сталевар 
Диошдьерского металлургическо
го комбината Лайош Иенеи обра
тился к Всевенгерскому совету 
мира с просьбой вручить Гене
ральному секретарю Организации

Объединенных Наций протест 
трудящихся комбината против 
«доклада пяти». Под протестом 
стоит 29 тыс. подписей.

К протесту трудящихся города 
присоединили свой голос студен
ты Мишкольцского политехниче
ского института тяжелой про
мышленности. Мы, заявили они, 
осуждаем происки империалистов, 
проявляющиеся в обсуждении 
несоответствующих действитель
ности утверждений комитета 
ООН. Мы заявляем, что в Венг
рии в октябре прошлого года бы
ла контрреволюция. Нашим закон
ным правительством является 
революционное рабоче-крестьян
ское правительство, мероприятия 
которого мы одобряем и поддер
живаем. Мы никому не позволим 
вмешиваться во внутренние дела 
нашей страны.

Д н е в н о е  з а с е д а н и е  10 с е н т я б р я
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. 

(ТАСС). Дневное заседание <■ Гене
ральной Ассамблеи ООН 10 сен
тября началось выступлением 
представителя Венгерской Народ
ной Республики Петера Мода, 

После выступления представи
теля Венгрии говорили делегаты 
Филиппин и Аргентины, высту
пающие в качестве «соавторов» 
американского проекта резолюции 
по данному вопросу. Они перепе

вали провокационные измышле. 
ния, содержащиеся в докладе «ко
митета пяти» и в выступлении 
американского делегата. Предста
витель Филиппин призывал голо
совать за американский проект 
резолюции, заявив, что принятие 
этого документа важно с дочки 
зрения пропаганды.

Затем слово было предоставле
но представителю Советского Со
юза А. А. Соболеву.

Переговоры между партийно* 
правительственными 

делегациями 
Польши и Югославии

БЕЛГРАД, 11 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
ТАНЮГ, сегодня в Белграде на
чались переговоры между пар
тийно-правительственными деле, 
гациями Польши и Югославии. 
Переговоры проходят в резиден
ции президента республики Иоси- 
па Броз-Тито.

У т р е н н е е  з а с е д а н и е  11 с е н т я б р я
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. 

(ТАСС). В начале утреннего засе
дания выступил делегат Румын
ской Народной Республики Маге, 
ру. Он возражал против обсужде
ния так называемого венгерского 
вопроса Организацией Объединен
ных Наций, поскольку такое об
суждение является грубым вме
шательством во внутренние дела 
суверенного государства.

Представитель Румынии назвал 
доклад «комитета пяти» «ржавым 
оружием холодной войны».

Делегат Англии Нобл тщетно 
старался доказать «объектив
ность» клеветников из специаль
ного комитета ООН для расследо
вания положения в Венгрии. Он 
повторял домыслы, содержащиеся 
во вчерашнем выступлении Лод
жа. Выступление английского де
легата полностью подтвердило 
заявление румынского представи
теля о том, что страны, навязав
шие ООН обсуждение венгерского

вопроса, рассматривают доклад 
«комитета пяти», как орудие 
разжигания холодной войны про
тив стран социалистического ла
геря.

В конце утреннего заседания 
выступили представители Перу и 
Греции.

Перуанец Белаунде, являющий
ся соавтором провокационной 
американской резолюции, призы
вал к дальнейшему вмешатель
ству во внутренние дела Венгер
ской Народной Республики, кле
веща на Советский Союз и стра
ны народной демократии.

Представитель Греции обратил
ся с призывом к западным держа
вам. представители которых с 
таким жаром ратуют сейчас «за 
свободу» Венгрии, чтобьт они не 
забыли своего «свободолюбия», 
когда будет обсуждаться вопрос о 
свободе народов Кипра и других 
колоний.

Укрепление китайско- 
цейлонских торговых 

отношений
КОЛОМБО, 10 сентября. 

(ТАСС). По сообщению газеты 
«Морнннг тайме», вчера прави
тельство Цейлона одобрило вто
рое торговое соглашение ' сроком 
на пять лет с Китайской Народ
ной Республикой об обмене каучу
ка на рис.

По новому соглашению, отмеча
ет газета, Китай будет покупать 
ежегодно 30 тыс. тонн цейлонско
го каучука, а Цейлон в свою оче
редь будет покупать 200 тыс. 
тонн китайского риса.

„СИРИЯ ПОЛНА РЕШИМОСТИ ЗАЩИТИТЬ 
СВОЮ НЕЗАВИСИМОСТЬ ^

Заявление министра иностранных дел Сирии
ДАМАСК, 10 сентября. (ТАСС). 

В связи с кампанией провокаций 
и клеветы, проводимой в настоя
щее время западной пропагандой 
против Сирии, министр иностран
ных дей Сирии Садах Битар за
явил представителям печати: 
«Война нервов, которую развязали 
против Сирии США и государст
ва, послушные американской по
литике, не воздействует на наши 
нервы. Она не заставит нас отка
заться от наших целей и от про
ведения освободительной полити
ки, потому что Сирия ненавидит

империализм. Сирия полна реши
мости защитить свою независи
мость и свободу, и никакие напад
ки, военные демонстрации и кон
центрация воинских частей не вы
нудят Сирию посту1(йться нацио
нальными интересами».

«Народ, правительство и ар
мия, — подчеркнул Битар, — го
товы единым фронтом отразить 
любую агрессию. Сирия уверена, 
что она не останется одинокой в 
борьбе, так как эта борьба яв
ляется национальной арабской 
борьбой за свободу во всем ми
ре».

Пресс-конференция Даллеса
ВАШИНГТОН. 10 сентября. 

(ТАСС).. Сегодня состоялась оче
редная пресс-конференция ■ госу
дарственного секретаря Даллеса, 
основное внимание на которой 
было уделено положению на 
Ближнем и Среднем Востоке. До
пустив лишенные всякого основа
ния утверждения о политике Со
ветского Союза, Даллес пытался 
представить провокационные дей
ствия США в этом районе и. в 
частности, срочные поставки ору
жия Иордании как действия, спо
собствующие якобы «сохранению 
независимости арабских стран».

Однако он тут же дал понять, 
что США не намерены взять обя
зательство об отказе от вмеша
тельства в дела стран этого рай
она. Признав, что Сирию нельзя 
рассматривать как находящуюся 
под господством так называемого 
«международного коммунизма», и 
заявив, что он не верит в то, что 
Сирия развяжет агрессию в этом 
районе, Даллес тем не менее не 
исключил возможности примене
ния «доктрины Эйзенхауэра» к 
Сирии, подчеркнув, что сейчас 
нет оснований для ее применения, 
но что оценка событий в Сирии

может измениться в любой мо
мент.

Когда Даллеса спросили, не 
считает ли он, что американские 
поставки оружия ряду арабских 
стран и другие действия США 
могут привести к тому, что какая- 
либо из этих стран спровоцирует 
так называемую «агрессию со 
стороны Сирии» и тем самьпи 
даст повод для применения «докт. 
рины Эйзенхауэра». Даллес за
явил', что он не думает, что кто- 
либо может спровоцировать Си
рию и что для применения «докт
рины Эйзенхауэра» необходимо, 
чтобы президент Эйзенхауэр уста
новил, что, во-первых, какая-либо 
страна этого района находится 
под господством «международного 
коммунизма»; во-вторых, что эта 
страна совершила акт агрессии и,- 
в-третьих, чтобы какая-либо дру
гая страна обратилась с просьбой 
о помощи. Я не думаю, сказал 
Даллес, что сейчас существуют 
все эти три условия.

В ходе пресс-конференции Дал. 
лес заявил, что США поддержи
вают с Англией постоянный кон
такт через обычные дипломатиче
ские каналы в связи с положени
ем в Си{жи.

Предвыборный террор в Западной Германия

СИРИЙСКАЯ ГАЗЕТА ОБ ИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКОМ 
ЗАГОВОРЕ ПРОТИВ СИРИИ

ДАМАСК, 11 сентября. 
(ТАСС). По сообщению газеты 
«Ан-нур», компетентные органы 
Сирии получили сведения о том, 
что во время пребывания на 
Ближнем Востоке Лоя Гендерсона 
руководители Иордании, Ливана, 
Ирака и Турции договорились с 
ним о проведении совместных во
енных маневров на границах Си
рии. Было указано, что во время

этих маневров иорданские войска 
осуществят ряд провокационных 
действий на сирийско-иорданской 
границе. Крюме того, король Иор
дании Хусейн, король Ирака Фей- 
сал н президент Ливана Шамзш, 
а также турецкие руководители 
договорились о проведении в ок
тябре новых переговоров с Ген. 
дерсоном.

БЕРЛИН, 11 сентября. (ТАСС). 
Газета «Нейес Дейчланд» пишет, 
что по указанию правительства 
ФРГ в последние дни в различ
ных городах Западной Германии 
полиция провела многочисленные 
аресты, а также конфисковала 
агитационные материалы, в кото
рых проводимые в настоящее

время в Западной Германии при- 
готовления к атомной войне ха
рактеризуются как преступление 
против немецкого народа. ' 

Среди арестованных — многие 
профсоюзные активисты, члены 
запрещенной боннскими властями 
компартии Германии и другие ли. 
ца.

- □ □ □ -

Чемпионат м ира по чиаосмашам 
среди ж енщ ин

Письмо постоянного представителя Индии 
при ООН Генеральному секретарю ООН

НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября. 
(ТАСС). Вчера постоянный пред
ставитель Индии при ООН напра
вил Генеральному секретарю 
ООН письмо, в котором указы
вается, что правительство Индии 
просит включить в повестку дня 
очередной XII сессии Генераль
ной Ассамблеи вопрос о расшире
нии состава Комиссии ООН по

разоружению и ее Подкомитета.
«Правительство Индии,—гово

рится в письме, — намерено на 
соответствующем заседании Гене
рального комитета внести пред
ложение о включении вышеупомя
нутого пункта в качестве под
пункта пункта 24-го предвари
тельной повестки дня XII сессии 
Генеральной Ассамблеи».

Ф р а н н о - т у  Н и с с к и е  
о т н о ш е н и я

ПАРИЖ, 11 сентября. (ТАСС). 
В последние дни наблюдается 
усиление напряженности в отно
шениях между Тунисом и Фран
цией. Министерство информации 
Туниса опубликовало коммюнике, 
в котором сообщается о встрече 
между президентом Бургиба и 
послом Франции в Тунисе Гор- 
сом. «Во время этой встречи, ко
торая продолжалась около часа.
— говорится в коммюнике, —
— речь шла о пограничных ин
цидентах. Президент Бургиба за
явил протест против неоднократ
ных нарушений территориальной 
целостности Туниса французски
ми войсками, находящимися в 
Алжире. Он ясно указал послу 
Франции, что Тунис готов исполь
зовать все необходимые 'Средства, 
в том числе осуществить право ,иа 
законную оборону, чтобы обеспе
чить безопасность своего населе
ния».

США упорствуют в подрывной деятельности 
‘ против Сирии

КАИР, 11 сентября. (ТАСС). 
Нью-йоркский корреспондент га
зеты «Аль-Гумхурия», ссылаясь 
на сведения, полученные из ин
формированных дипломатических 
источников, сообщает, что «пре
зидент Эйзенхауэр одобрил ассих  ̂
нование 5.0 {биллионов долларов 
на финансирование подрывной
деятельности против нынешнего
сирийского правительства».

Как передает корреспондент, 
«это решение было принято по 
рекомендации государственного

секретаря Даллеса в свете 110кла. 
да Гендерсона о результатах его 
миссии на Средний Восток. Эти 
средства будут расходоваться на 
подкупы прозападных элементов 
внутри и вне Сирин и поощрение 
их к свержению существующего 
сирийского правительству. В Бей
рут, Багдад, Амман и Анкару бу
дут посланы агенты американской 
разведки, прошедшие специаль
ную подготовку в области под
рывной деятельности».

А НГЛИЙСКАЯ И Н Т ЕРВ ЕН Ц И Я  В ОЛ1АНЕ 
П РО Д О Л Ж А Е Т С Я

Заявление представителя Омана в Каире
КАИР, 10 сентября. (ТАСС). 

Пpeдcтaвиteль Омана в Каире 
Харси заявил, что английская ин
тервенция в Омане продолжается. 
Он подчеркнул, что английские 
войска в Омане чинят зверскую 
расправу с населением, подверга. 
ют разграблению его имущество. 
Однако, сказал он, несмотря на 
большие жертвы и потери, нацио
нальные силы Омана оказывают 
империалистическим агрессорам 
стойкое сопротивление. Харси 
подчеркнул, что народ Омана по

лон решимости продолжать борь
бу до тех пор. пока он не добьет
ся полной свободы и независимо
сти.

Призвав мировую обществен
ность осудить английскую агрес
сию и положить конец зверствам 
английских войск в Омане, Хар
си обратил внимание на тот факт, 
что «на Западе поднимают шум 
вокруг так называемого венгер
ского вопроса и в то же время за. 
крывают глаза на зверства англи
чан в Омане».

ГААГА, 11 сентября. (ТАСС). 
10 сентября на мировом шахмат
ном первенстве среди женских 
команд состоялся последний, 
седьмой тур полуфинала. Совет
ские шахматистки Ольга Рубцова 
и Кира Зворыкина победили шах
матисток Ирландии. Таким обра
зом, советские шахматистки без 
единого поражения закончили по
луфинал. В результате полуфи
нальных соревнований места рас
пределились .следующим образом;

Первая труппа: СССР—11 оч
ков, Голландия — 7,5, Румыния 
— 7, Чехословакия ■ — 6 , Ирлан
дия — 5, Франция — 3,5, Фин
ляндия—  2.

Вторая группа; Германская Де. 
мократическая Республика — 10 
очков, Болгария — 9, Венгрия— 
8 , США — 7, Шотландия — 3.5, 
Австрия — 3, Люксембург —1,5.

Третья группа: ФРГ — 8,5 оч
ка, Югославия — 8,5, Англия —

6 ,8 . Польша •— 8 , Дания 'в ; 
Норвегия — 3, Бельгия —■ Т).

Следовательно, почетное право 
участвовать в финальных сорев
нованиях завоевали команды 
СССР, Голландии, Румынии, Гер
манской Демократической Респуб
лики, Болгарии, Венгрии, Феде
ративной Республики Германии, 
Югославии и Англии. Команда 
Польши, набравшая, как и шах
матистки Англии, 8 очков, в фи
нал не попала, так как у нее ху
же, чем у Англии, результаты 
встреч с командами, занявшими 
первые два места в этой группе.

Сегодня будет проведена же
ребьевка, после чего состоится 
первый тур финала. Команды^ не 
вьппедшие в финал, будут фазйа- 
ты на две группы по шести в 
каждой. Они будут разыгрывать 
последующие места в турнирной 
таблице (с 10  по 2 1).

- □ а о -

Извешение
13 сентября, в 7 часов вечера, 

в зале заседаний Томского горко
ма КПСС (проспект им. Лени
на, 38) для комсомольского акти
ва города состоится очередная/

лекция (из цикла о 40-летии “Ве
ликого Октября) на тему: «Б я»  
жуазная и социалистическая де
мократия».

Лектор — тон. Филимонов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метбюро, 13 сентября по области 
ожидается переменная облач
ность, по крайним юго-восточный 
районам кратковременный дождь, 
возможна гроза, по остальным — 
без осадков, ветер западный,
3—7 метров в секунду, темпера

тура воздуха 20—25 градусов
тепла.

14—15 сентября — переменная 
облачность, небольшие дожди, ве
тер переменных направлений, 
3—7 метров в секунду, темпера, 
тура воздуха ночью 3— 8 граду
сов, днем — 17—22 градуса теп
ла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т €  А Г Р

Новосибирский государствен- 
‘ный театр оперы и балета (в по
мещении драматического театра 
имени В П Чкалова).

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
13 сентября — «Травиата»,
14 сентября — «Кармен».
15 сентября двем — «Евгений 

Овегав».
вечером — «Тоска».
Начало вечерних спектаклей в 

8 час. вечера, дневного — в 12 
час. дня.

К И н о
Кинотеатр вмевв М. Горького
13 сентября '— новый художе

ственный фильм «Война Гаучо». 
Сеансы 9, 10-55. 12-50, 2-45,
4- 40, 6-35. в-30, 10-25.

Зал кввохронвкв
13 сентября — Сборник «VI 

Всемирный фестиваль молодежи 
в студентов в Москве». Сеансы: 
10. 11-15, 12-30, 1-45, 3. 4-15.
5- 30. 6-45. 8 . 9-15, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 сентября. Большой зал — 

«Война Гаучо». Сеансы: 9-20, 
11-15, 1-10, 3-05. 5, 6-55, 8-50.
10-45. Малый зал — «Кровавая 
дорога». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 
2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10.

Т о м е Ж А Я  С Т У Д И Я

Пятница, 13 сентября.
19.00. «Вахта Октября — вах

та мира». 19.15. Кинообозрение 
«Родная Сибирь». 19.45. Кино- 
жзфналы. 20.00. Фильм «Честь 
семьи».

В субботу, 14 сентября, в 6 ча
сов вечера, в Доме ученых со
стоится открытие научной конфе
ренции физиологов, биохимиков и 
фармакологов Сибири.

Приглашаются научные работ
ники, врачи и студенты.

Оргкомитет.
Томской комплексной экспеди

ции Западно-Сибирского геологи
ческого управления требуются на 
работу в полевых партиях; плот
ники, грузчики, рабочие монтаж
ной бригады на вышки, слесарь,, 
штукатуры и разнорабочие. *

Томск, улица 
2 — 1

Обращаться: г. 
Татарская, 22.

Томской строительно-монтаж
ной конторе «Сельэлектрострой» 
требуются: тракторист и шоферы, 
бухгалтер, знакомый со строитель, 
ным учетом, на самостоятельный 

баланс с отъездом в Чаинский 
район на строительство ГЭС 
(квартирой обеспечивается).

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18. от. 
дел кадров.

Строительной конторе горпище- 
торга требуются главный (стар
ший) механик и слесарь-водопро- 
водчвк.

Обращаться; г. Томск, улица 
Лермонтова, 32. 2—1

Фабрике культтоваров требуют
ся; кочегары, слесари, столяры, 
станочввкв и уборщица.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок. 1-а. 2 — 1
-------------------- »•' ' —

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требзнотся: чертежники, иа- 
швннсты, кочегары и подкатчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров.

2 — 1

30 сентября 1957 года в Москве состоятся 59-й ос
новной и 10-й дополнительный тиражи выигрышей Госу
дарственного 3% внутреннего выигрышного займа.

На десять разрядов займа разыгрывается следующее 
количество выигрышей:

Размеры выигрышей В основном 
тираже

В допол
нительном 

тираже
ВСЕГО

100000 рублей 
■ 50000 рублей 

25000 рублей 
1СЮ0П рублей 
5000 рублей 
1000 рублей 
400 рублей

20
50

250
800

7000
76880

10
50

250
800

8000
23000
82890

10
70

300
1050
8800

30000
159770

Всего . . . 85000 115000 200000

Общая сумма выигры
шей (в тысячах рублей) 46502 113906 160408

Выигрыши, выпавшие в основных тиражах, выпла
чиваются независимо от срока приобретения облигаций.

Выигрыши, выпавшие в дополнительном тираже, 
выплачиваются по облигациям, приобретенным не ме
нее чем за девять месяцев дЬ срока дополнительного 
тиража.

До 31 декабря 1957 года включительно облигации 
3»/п займа продаются с талоном № Ц, дающим право 
на получение выигрыша в одиннадцатом дополнитель
ном тираже, который состоится 30 сентября 1958 года.

Облигации 3®/о займа продаются и свободно поку
паются сберегательными кассами.

Приобретайте <!блигации 3% займа, участвуйте 
в тиражах выигрышей!

Управление гострудсберкасс и 
госкрелита Томской области.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИИ, УЧРЕЖДЕНИИ И 
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ.

Городской отдел Союзпечати приступил к приему заявок на 
газеты и журналы для коллективного и служебного йользова- 
ния на 1958 год.

Для оформления подписки необходимо получить бланки 
заявок в горсоюзпечати (г. Томск, проспект имени Ленина. 1) 
и своевременно оформить подписку.

П» ■

* ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ и  МТС ОБЛАСТИ
Проектная контора «Сельхозпроект» при областном уп

равлении сельского хозяйства (бывший филиал «Сибгипрогор- 
сельстроя») принимает заказы на составление проектно-смет
ной документации по электрификации, водоснабжению и 
строительству жилых, культурно-бытовых и хозяйственно
производственных зданий, построек и сооружений в колхозах, 
а также на составление генеральных планов застройки хозяй
ственных поселков, животноводческих ферм колхозов.

Заявки направлять в срок до 1 ноября 1957 года по адре
су: г. Томск, проспект имени Ленина, *38, комната 8 . 2—1

LDI

^  томский ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ • ИНСТИТУТ
объявяяет дополнительный конкурс на замещение вакантных 
должностей доцентов, старших преподавателей и« ассистен
тов по кафедрам:

организация строительного производства, строительных кон
струкций, строительной механики и архитектуры.

Срок конкурса до 25 сентября 1957 года.
Обращаться; г. Томск, Соляная площадь, 2.

Адрес редакции: гор. Гошек, аросп. ош. Левина, 13, телефоны: для 
ян — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры -

Томскому политехническому ин
ституту требуются: кочегары, ис
топники, рабочие по подкатке уг
ля, крановщик, машинист угле
погрузочной машины, жестяшци- 
кн-кровельщики, плотники, пёчни. 
ки, маляры, стекольщики со 
сдельной оплатой труда, уборщи
цы и дворники.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.
 ̂ Обращаться; г. Томск, проспект 

имени Тимирязева, 8 , отдел кад
ров. 2 — 1

Хлебо:5аводу срочно требуются 
слесари по ремонту оборудования, 
водопроводчики, кочегары, груз
чики на автомашины, рабочие в 
хлебный и бараночный цехи (муж- 
чицр! и женщины).

Оплата по соглашению. Выдает
ся бесплатная спецодежда и спец, 
обувь.

Имеется столовая, общежитие 
для женщин-одиночек.

Обращаться; г. Томск, Базарная 
площадь. 2 . отдел кадров.

5—4

К300658

_________ __________  ров. 2 — 1 5—/
справок (круглые сутки) -  42-42 редактора -  «37417. зшестнтеля редактора-51-7в, ответ, секретаря -  31-19. секретариата -  42-} 
-  42-46, сельского хозяйства -  37-39, промышленного -  37-75, отдела писем — 37418 а 31-47, отдела информации - -  51-61 зам зав 

гэлтервв а отдела объявлений — 37-36. директора типографии — 37-72. ^  • а .

Туганскому райпотребсоюзу 
требуются инструкторы-ревизоры
с оплатой 720 рублей в месяц. 

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: Томская область, 

Туганский райпотребсоюз. 2— 1

Томскому хлебокомбинату на 
постоянную работу требуются: 
бухгалтер расчетной группы, ко
чегары, слесари, уборщицы и ра
бочие в цех.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица 

Набережная реки Ушайки, 14. 
__________________________ 5—1

Горпищекомбинату на постоян
ную работу требуются: шоферы, 
грузчики на автомашины, рабочие 
на лошадях, конюх и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского. 58. 2— 1

Томской трикотажной фабрике 
требуются квалифицированные 
слесари-наладчики трикотажно- 
вязальных машин и шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 6 телефон 29-90.

Гр-ка Тибакина Анна Петров
на. проживающая в г. Томске, 
улица Казанская, 30. кв. 1. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Тибакиным Михаилом 
Максимовичем, проживающим в 
г. Томске, улица Енисейская. 42, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Перекатенков Николай 
Филиппович, проживающий в 
г. Томске, Северный городок, кор
пус 2 , кв. 22 . возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Пере- 
катенковой Марией Акимовной, 
проживающей в г. Томске, Север
ный городок, корпус 54, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка Вок. 
зального района г. Томска.

, отделов: партийной жяз- 
издательством — 52-23, бух-
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